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Amigos, con la novedad de que después 
de casi ocho décadas, La as, Hidrosina 
y Eco, son las primeras tres marcas de 
gasolinerías, distintas a la franquicia 
de Petróleos Mexicanos (PEMEX), 
que ya están operando en el país, 
como parte de la estrategia con la 
que buscan competir en el mercado, 
al cual han comenzado a llegar marcas 
extranjeras. La realidad es que el 
Grupo Hidrosina inauguró su primera 
gasolinería con marca propia en la 
Ciudad de México. Al respecto, Paul 
Karam, director general de la empresa, 
dijo que actualmente cuentan con 210 
estaciones de servicio en diferentes 
partes del país, de las cuales al menos 
20 serán convertidas con la nueva 
imagen, para lo cual estará ejerciendo 
inversiones cercanas a 12 millones 
de pesos, enfocado principalmente 
a la capacitación de sus empleados.
En la Ciudad de México serán 
convertidas ocho gasolinerías, en 
zonas como: Vallejo, Coyoacán, 
Centro, Sur, entre otras, las cuales 
forman parte del proyecto piloto que 
se realiza en conjunto con Pemex, 
para poder estudiar la reacción del 
mercado. Aseguró que a finales de 
este año, la marca será comercializada 
como franquicia.

DIPUTADO RECORRE SU 
DISTRITO

El diputado de Jala, Carlos Carrillo, 
nos informó: “Seguimos en nuestro 
recorrido por la Meseta de Juanacatlán, 
en contacto directo con la ciudadanía, 
escuchándola,  atendiéndola y 
buscando alternativas de solución a 
sus problemas”.
Esto nos parece muy bien de los 
legisladores, que den resultados y 
estén cerca del pueblo respondiendo 
a sus demandas.
“No hay mejor recompensa de nuestra 
labor, que la atención a nuestra gente”, 
agrega Carlos Carrillo.

¿NO HAY DERROTAS PARA 
SIEMPRE?

Con la novedad de que el presidente 
nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, 
dijo ayer que ningún triunfo y ninguna 
adversidad es para siempre.
Mediante un spot difundido la noche 

de este martes en su sitio de Internet, 
el ex Gobernador de Sonora aseguró 
que su partido escuchó fuerte y claro 
el mensaje en las urnas, por lo que 
actuarán en consecuencia porque 
la elección no sólo les dejó triunfos 
sino revés y lecciones. Esperemos 
que tenga voz de profeta y que esas 
derrotas no sean en cadena, incluyendo 
la elección de Nayarit en el 2017.

CONTRA LAS MAFIAS: AMLO
En tanto, el presidente de Morena, 
Andrés Manuel López Obrador aseguró 
que en las pasadas elecciones le fue 
bien a su partido, entre otras cosas 
porque no hizo alianza con ninguna 
otra fuerza política y ratificó que por 
ello, para el proceso presidencial del 
2018 el Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) irá solo.
Entrevistado por Ciro Gómez Leyva, el 
tabasqueño dijo que si el PAN postula 
a Margarita Zavala como candidata 
presidencial, eso le conviene para 
ganar, toda vez que la gente ya sabe 
quién es y lo que dejó el régimen de 
su esposo, Felipe Calderón.
“Lo mismo ocurrirá, si el PRI elige 
como su candidato al secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, quien representa y legitima 
al actual régimen priista”.
Dijo el ‘peje’ que le preocuparía más, 
por parte del PAN, Ricardo Anaya, actual 
líder nacional de ese partido a quien 
calificó como aprendiz de mafioso, 
pues con caras nuevas y usando gel 
de moco de gorila pretenden engañar 
a los votantes.
Jajajaja, ocurrente López Obrador.
Insistió que a pesar de que no ganó 

en Zacatecas y la elección en 
la Ciudad de México fue muy 
baja, “si nos alcanza” para 
ganar la elección presidencial 
en el 2018, por lo que no 
tendrán acercamientos ni con 
el PRD, ni con el PT ni con 
ninguna otra fuerza política 
para hacer alianzas con miras 
a la Presidencia.
“Vamos solos”, ratificó AMLO.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Tres de mayo por 7 de junio
A pesar de que desde hace apenas 
unos pocos años el día de la libertad 
de expresión, libertad de prensa o día 
del periodista se celebra en Nayarit 
el 03 de mayo, para homologarlo 
con el dictamen de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), aun 
así infinidad de mexicanos ligados al 
periodismo lo siguen haciendo el 07 
de junio, fecha establecida en 1951 
por el entonces Presidente de la 
República don Miguel Alemán Valdez 
que, según está documentado, fue 
gracias a una iniciativa impulsada 
por el general José García Valseca, 
dueño entonces de una gran cadena 
periodística en el país.
Y si bien el 03 de mayo pasado 
se celebró oficialmente el día del 
periodismo, este día 07 de junio no 
se hicieron esperar las felicitaciones 
entre sí de los periodistas nayaritas; 
felicitaciones tanto por las redes 
sociales, por correo electrónico, así 
como en forma personal e incluso, 
gente que no tiene nada que ver con el 
periodismo felicitaba a cuanta persona 
considerada como tal se encontraba 
por las calles de la capital nayarita; y 
esto, quizás por estar muy arraigada 
en el país la fecha emblemática del 
07 de junio que durante tantos años 
significó, ha significado y tal vez seguirá 
significando para muchos periodistas 
la conmemoración a su trabajo que, 
en muchos de los casos no se les 
respetó alguna vez o muchas veces 
su libertad de expresarse a lo mejor 
por equis razones que se justificaban 
únicamente en la mente de alguien 
que, posiblemente por querer quedar 
bien con su mandamás, censuraba o 
bloqueaba a determinados periodistas 
y escritores.
Según el portal de la ONU, se dice que 
la fecha mundial para celebrar el día de 
la libertad de prensa se determinó con 
base en “seguir la recomendación de la 
Conferencia General de la UNESCO”, 
y en coincidir en tres hitos importantes, 
a saber: “El 250º aniversario de la 
primera ley de libertad de información 
del mundo, que abarcaba a las actuales 
Suecia y Finlandia. El 25º aniversario 
de la declaración de principios sobre 
la libertad de prensa y Windhoek. 
Y coincidir con el aniversario de la 
declaración de Windhoek, en donde 
se elaboró un documento en donde se 
recogían los principios de la libertad 
de prensa. Y que el 03 de mayo es 
una oportunidad para: Celebrar los 
principios fundamentales de la libertad 

de prensa; evaluar la situación de la 
libertad de prensa en el mundo; defender 
los medios de comunicación de los 
atentados contra su independencia y 
rendir homenaje a los periodistas que 
han perdido la vida en cumplimiento 
de su deber”.
Y he aquí una de las cosas que más 
se preguntan los periodistas cada 
día que se celebra el día mundial 
de la libertad de prensa: que no se 
le rinda homenaje a los periodistas 
que ya se fueron de esta vida, pero 
que dejaron su legado en las nuevas 
generaciones; que no se les guarde un 
minuto de silencio antes de empezar 
con la celebración de cada año. Y si 
bien afortunadamente hasta el día de 
hoy en Nayarit no se han dado casos 
lamentables de que algún periodista 
haya caído en cumplimiento de su 
deber como periodista, sí han caído 
varios que por alguna enfermedad o 
edad ya nos abandonaron, aunque su 
recuerdo perdura entre la mayoría del 
gremio de sus compañeros periodistas. 
Sin embargo, sería menester que así 
como se suplió el 07 de junio para 
dar paso al 03 de mayo, igualmente 
se cumpla con este punto de rendir 
homenaje a los periodistas nayaritas 
caídos, si no violentamente y por 
causas del peso de su pluma, sí por 
su recuerdo.
El mismo portal de la ONU (que autoriza 
fehacientemente el uso de su contenido 
con fines informativos), añade que 
este año -2016- el Día Mundial de la 
Libertad de Prensa,” adoptará estas tres 
perspectivas: la libertad de información 
como libertad fundamental y como 
derecho humano; la protección de la 
libertad de prensa frente a la censura 
y el exceso de vigilancia; y la garantía 
de la seguridad del periodismo en 
internet y fuera de ella”.
Entonces se entiende que se pugna 
por la libertad de prensa y por ende de 
expresión en las redes sociales, que 
son precisamente dependientes del 
internet; sin embargo, son las redes 
sociales las que esencialmente han 
caído mal a los gobiernos de buena 
parte del mundo, y que por lo mismo 
han querido reducirlas al mínimo y si es 
posible cancelarlas al máximo, porque 
si gobiernos dictatoriales podrían en 
su momento detener la prensa escrita, 
con las redes sociales hasta hoy se les 
ha hecho casi imposible debido que 
si en un país autoritario se prohíben, 
al lado hay otro país que las maneja 
con toda libertad. 

GASOLINERÍAS DIFERENTES A PEMEX

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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OFS exige denunciar a los 
malos funcionarios: Roy Rubio

Política

Toca calle Zacatecas operativo 
contra deudores de agua 

Desconoce diputada 
por el sector campesino 

si cesaron a titular de 
ASERCA Nayarit por fraude

* Casas, negocios u oficinas con adeudos son apercibidos con 
posibles cortes del suministro

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Este miércoles tocó a la calle 
Zacatecas, en el centro de 
Tepic, que una brigada del 
Sistema Integral de Agua 
Potable y Alcantaril lado 
(SIAPA) notificara el posible 
corte del suministro, a causa 
de adeudos.
Integrada por seis personas, 
la brigada cuenta con datos 
de ubicación de las casas, 
negocios u oficinas que no han 
pagado el servicio de agua 

en meses o años. Se hace la 
invitación para que se realice 
un abono, entregándose el 
correspondiente recibo de 
pago, lo que permite al deudor 
una posterior negociación 
con el SIAPA para cumplir 
el monto restante.
Así sucedió al mediodía de 
este miércoles en un negocio 
de venta de alimentos. Fue 
aceptado el adeudo y se hizo 
un primer abono.
Llamó la atención que la 
brigada traía en su listado a 
la oficina del Periódico Oficial 

del Gobierno del Estado, 
ubicada por Zacatecas entre 
Miñón y Juárez.
Se requirió la presencia de 
una empleada de oficinas 
administrativas para aclararse 
que sí se está al corriente 
en el pago, y que éste se 
realizó mediante transferencia 
electrónica.
Entre los brigadistas hay 
quienes llevan herramientas 
para cerrar válvulas de agua.
Con estos operativos, el SIAPA 
busca poner al corriente a los 
ciudadanos morosos.

* A no quedarse callados ante la impunidad 
del desvío de recursos públicos de algunos 
funcionarios, exige el titular del Órganos de 

Fiscalización Superior, quien conozca de hechos 
irregulares que los denuncie, se garantiza 

confidencialidad y secrecía del denunciante.

Por: Mario Luna
El auditor general del Órgano 
de Fiscalización Superior, 
Roy Rubio Salazar, dejó 
muy claro que para poder 
estar en condiciones de 
castigar y sancionar a los 
malos funcionarios, se 
hace necesario que se les 
denuncie ante esta institución, 
asegurando que toda denuncia 
que se reciba quedará 
completamente asegurado 
el anonimato de quien lo 
realice.
Dicha denuncia de estos malos 
funcionarios, se debe hacer 

con todo rigor, porque no se 
puede permitir que se sigan 
despachando y haciendo 
mal uso de los recursos 
públicos del estado, por lo 
que aseguró una vez más 
que se dará total discreción 
a dichas denuncias.
“Nadie debe tener miedo de 
denunciar, porque siguiendo 
teniendo ese temor, lo único 
que ocasionamos es que 
se siga despilfarrando los 
recursos públicos en lo que 
no se debe hacer por parte de 
algunos funcionarios, por ello, 
mi insistencia no solo para 

la ciudadanía en lo general, 
sino también para todos 
aquellos funcionarios que 
puedan tener conocimiento 
de hechos irregulares de 
desvíos de recursos”.
Lo que se pretende con 
ello, dijo Roy Rubio Salazar, 
es combatir y erradicar la 
corrupción gubernamental, 
y para ello se requiere de 
todos los involucrados para 
poder alcanzar dichas metas 
y objetivos, que tienen por 
objeto el hacer transparente 
la función pública y que esta 
siempre esté en beneficio 
del pueblo.
El funcionario, destacó que 
en lo que va de este año, 
solo se tienen menos de 
10 denuncias por malos  
manejos en el desempeño 
de la función de algunos 

funcionarios, muy parecido 
al número que se registró en 
el año anterior del 2015, de 
ahí que se insista en que la 
población en general como 
los mismos funcionarios 
que conozcan de hechos 
irregulares, los denuncien 
porque es un derecho que 
se tiene de denunciar para 
que las cosas caminen bien.
El titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, fue muy 
claro al mencionar que la 
confidencial idad de las 
denuncias es cien por ciento 
segura y que además el 
denunciante tendrá el total 
derecho de ver los expedientes 
sobre todo del que él ha 
denunciado para que constate 
los avances que se llevan y 
lleve un seguimiento oportuno.

Por Rafael González Castillo 
Por el momento la diputada 
priísta, Any Marilú Porras 
Baylón, desconoce si el 
titular de ASERCA Nayarit, 
Germán Arce Rodríguez, fue 
removido del cargo. Pero 
prometió investigarlo a la 
mayor brevedad posible.  A 
la legisladora se le preguntó  
¿si el cese del  mencionado 
beneficia a los campesinos? 
y dijo que no sabía  nada del 
asunto e intentó justificar 
diciendo que durante la 
mañana de este  jueves se 
reunirá con frijoleros para 
discutir otros problemas.
Según los  integrantes de 
la asociación “Alejandro 
Gascón Mercado”,  Arce 
Rodríguez deja la titularidad 
de ASERCA porque se le 
perdieron  arriba  de 30 
millones de pesos   que asignó 
el gobierno federal para 
apoyar la comercialización 

del grano en la costa de la 
entidad y la parlamentaria 
ignora el asunto.
Por su parte Germán dijo 
que los frijoleros  mienten  
porque su remoción se debe a 
cuestiones laborales y que se 
irá con la misma representación 
a  Aguascalientes.
Porras Baylón, asegura que 
en  el encuentro con los 
productores de la costa 
se intentará destrabar el 
problema que tienen para 
que se les entregue el seguro 
agrícola a quienes se les 
dañaron sus cultivos con 
las inclemencias del tiempo.
Any Mar i lú ,  d ice que 
PROAGRO   no quiere 
entregar el seguro porque 
hay muchas personas que lo 
están  cobrando  sin cultivar 
sus tierras. La  entrevistada   
también afirmó que desconoce  
el número de afectados y el 
monto que se les debe.  
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Continúa con éxito el modulo 
itinerante de la CDDH en 

toda la entidad: Huicot Rivas

Hoy jueves toma 
protesta rector 

de la UAN

Implan exige pavimentación en las rutas del transporte urbano

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de la 
Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos en 
Nayarit (CDDH), Huicot Rivas 
Álvarez, dio a conocer en 
entrevista, que debido a la 
respuesta satisfactoria este 
módulo itinerante continuará su 
recorrido en el resto del estado, 
de acuerdo a la calendarización 
hoy 9 de junio estará en la 
cabecera municipal de La 
Yesca, el 17 de junio en 
Rosamorada, 23 de junio en 
Santiago Ixcuintla, 7 de julio 
en San Blas, 21 de julio en 
Santa María del Oro, 11 de 
agosto en Ruiz, 19 de agosto 
en Tecuala,25 de agosto en 
Tepic, 8 de septiembre en Jala, 
14 de septiembre en Ixtlán del 
Rio y 22 de septiembre en San 
Pedro Lagunillas.
Reiterando el Ombudsman 
nayarita, que de manera 
conjunta se lleva capacitación 
a los planteles educativos en 
fomento a los valores de la 
familia, prevención sobre actos 
de violencia escolar y cómo 
llevar una sana relación en el 
noviazgo, en el caso especial 
de la zona serrana se les 
orienta sobre el respeto a sus 
derechos fundamentales, ya 
que los pueblos y las personas 

indígenas constituyen uno de 
los sectores que requiere más 
atención por su condición de 
vulnerabilidad.
También, dijo, se realizan 
cursos y talleres dirigidos 
a funcionarios públicos 
municipales y cuerpos de 
seguridad pública, ya que son 
fundamentales para fortalecer 
la cultura y el respeto a los 
derechos humanos de las 
personas en la atención que 
reciben de sus autoridades.
En este sentido, Rivas 
Álvarez, hizo una invitación a 
la ciudadanía, especialmente a 
quienes consideren que fueron 
afectados en sus derechos 
por algún tipo de autoridad, 
tras poner a disposición las 
líneas telefónicas de atención: 
01 800 503 77 55 - Correo 
Electrónico: cedhnayarit@
gmail.com
El funcionario estatal, señaló, 
que los habitantes de las 
comunidades indígenas de 
La Yesca, esperan con gusto 
que llegue el día de hoy el 
Modulo Itinerante que lleva el 
nombre de “La Comisión en tu 
Municipio”, oficina rodante, que 
desde el pasado 3 de Marzo 
inició su recorrido por poblados 
y cabeceras municipales del 
estado para brindar asesoría, 
capacitación y recepción de 

quejas qué le exponga la 
población. 
Por último Rivas Álvarez 
precisó, que al momento se 
han recorrido los municipios 
de Xalisco, Ahuacatlán, 
Amatlán, Huajicori, El Nayar, 
Compostela, Acaponeta, en 
donde concurrieron un número 
significativo de ciudadanos, 
la mayoría de los cuales 
solicita orientación sobre 
temas que involucran a las 
dependencias de seguridad, 
salud, que conciernen a oficinas 
municipales, entre otros por 
lo que se les dará prioridad 
en sus quejas, dijo.

*Llega hoy a La Yesca.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Este jueves en el Teatro del 
Pueblo se efectuará la toma de 
protesta del nuevo rector de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), Jorge Ignacio 
“Nacho” Peña González, para 
el periodo 2016-2022.
Peña González tomará el 
cargo que deja Juan López 
Salazar.
Se espera que al evento 

asistan los titulares de los 
tres poderes: el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda; 
el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia Pedro 
Antonio Enríquez Soto; y 
el líder del Congreso del 
Estado, el diputado Jorge 
Segura López.
La toma de protesta se 
efectuará durante una 
sesión del Consejo General 
Universitario

* Se espera al acto de Nacho Peña asistan los 
titulares de los tres poderes en el estado

Por: MARIO LUNA 
El presidente del Consejo Consultivo 
Ciudadano, del Instituto Municipal de 
Planeación de Tepic, Marco Alanez Olvera, 
dijo que se le exigirá al presidente municipal 
capitalino, Leopoldo Domínguez González, 
que pavimente las calles por donde pase el 
transporte público y que además disminuya 
lo que ellos dicen que hay los excesivos 
flujos peatonales.
Además le exigen que haga un reordenamiento 
del transporte público, ya que es urgente 
que se haga, desconociendo que esto es 
competencia del gobierno del estado o 
quizás quiera solo llamar la atención con 
fines electorales.
Refirió que el pasado 16 de mayo los 
integrantes de este consejo consultivo 
ciudadano, se reunieron en las instalaciones 
del Tecnológico de Tepic, para elaborar 
y dar a conocer a la opinión pública los 
grandes problemas que tiene Tepic, como 

son; el ordenamiento territorial, los sistemas 
de movilidad, el tránsito y transporte, la 
conservación arquitectónica y las formas 
de participación social para la atención y 
solución de las demandas que la población 
presenta.
Es por ello, que exigen la intervención 
inmediata del ayuntamiento y sus regidores 
para dar solución a estos problemas que atañen 
al centro histórico de Tepic, demandando 
que se estudien a fondo dichos problemas 
y rezagos, evitando obras innecesarias y 
consultar a los expertos en cada tema.
Marco Alanez Olvera, dejó claro que para 
resolver estos grandes problemas, el alcalde 
capitalino como el mismo gobernador, deben 
dejar a un lado pleitos enconados personales 
o de partido, ya que solo así se  podrá dar la 
sustentabilidad de las acciones contempladas 
y de las propias estrategias que contempla 
el Plan Municipal de Desarrollo.
Del mismo modo, y a manera de reto abierto 

no solo para los grupos sociales, instancias 
gubernamentales, y lo que es peor aún 
para la misma sociedad civil en general, 
les advierte que ellos estarán prestos a 
combatir todo intento de imposición de ellos, 
no entendiendo que si la sociedad civil se 
opone le refutarán esa contradicción, tal 
parece que ahora se creen los Mesías y 
los que tendrán la razón absoluta de lo que 
digan, sin duda alguna que han enloquecido.
Y aunque destacaba que dicha reunión 
sostenida entre los 25 consejeros y consejeras 
del Consejo Consultivo Ciudadano, fue para 
analizar los problemas del transporte urbano 
y la movilidad, insistía que era necesario el 
reordenamiento de la movilidad y del mismo 
transporte urbano el cual tiene ahogado al 
centro histórico.
El grave problema que enfrenta el centro 
histórico de la falta de peatonalización y 
del transporte público lo cual se los ha 
informado el área técnica del Instituto 

Municipal de Planeación de Tepic, que el 
congestionamiento, las demoras, deficiencias 
de operación, anarquía en el transporte, el 
no tener control sobre el transporte de carga 
en el centro, la deficiente semaforización, , 
el que haya excesivos flujos peatonales, y 
lo que sí es grave pero para ellos, es que 
hasta ahorita se hayan dado cuenta que las 
calles y avenidas estén en mal estado físico.
Al preguntarle sobre si entonces está 
porque se saque el transporte público del 
centro histórico, dijo que lo fundamental 
es trabajar en las tres vertientes que son 
el reordenamiento del transporte público, 
la peatonalización y el reordenamiento del 
comercio ambulante.
Demandó que las diferentes instancias 
de gobierno, deben ponerse de acuerdo 
y asumir sus propias responsabilidades, 
dejando a un lado los conflictos políticos 
que tengan cada uno de ellos. 
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No caeremos en el juego de 
los resentidos: Carlos Muñoz

*Que mediante campañas negras buscan perjudicar el 
avance de la UAN

*Señaló que hace 3 años cuando este sindicato estaba 
olvidado y hundido nadie quería entrarle y hoy que lo 

ven fortalecido todos quieren llegar a la dirigencia

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.-. “Nuestra propuesta 
es de trabajo y de Unidad 
por lo que no caerá en el 
juego de los resentidos que 
mediante campañas negras 
buscan perjudicar el avance 
del Alma Máter y de esta 
organización sindical. Hace 
3 años cuando este sindicato 
estaba olvidado y hundido 
nadie quería entrarle, y hoy 
que lo ven fortalecido; todos 
quieren llegar a la Secretaría 
General, ahora que con 
trabajo y esfuerzo hemos 
logrado un sindicato sólido 
y fuerte y más aún con el 
logro de haber participado 
en la elección del rector”. 
Así lo manifestó el dirigente 
del SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán.
Agregó, “esta dupla de 
Nacho Peña y Carlos Muñoz 
es garantía de que los 
docentes tendrán mayores 
oportunidades de desarrollo y 
gestiones para los integrantes 
del SPAUAN, ya que es 
una gran ventaja para la 
organización llegar haciendo 
equipo con el rector electo 
Nacho Peña, quien muestra 
el respeto a los derechos de 
los académicos”. Recordó 
que su proyecto inicial fue 
lograr la unidad del comité 
central ejecutivo durante los 
primeros 3 años, y una vez 
consolidada se requiere la 
fortaleza del SPAUAN, por lo 
que propone a los agremiados 

a la organización un comité 
renovado y con ganas de 
trabajar para mejorar los 
servicios médicos de sus 
agremiados, rescatar el Fondo 
de Pensiones y Jubilaciones 
y un contrato colectivo de 
trabajo mejorado.
Carlos Muñoz reconoció que, 
“en un momento álgido en 
la UAN por las campañas 
de denostación registradas 
durante el proceso de elección 
a rector, y problemas entre 
maestros y estudiantes, es 
cuando más se requiere un 
sindicato unido y fortalecido, 
además estoy preparado 
para la campaña negra 
de nuestros oponentes, la 
estamos esperando, no nos 
van a sorprender porque 
proviene de la gente que 
no tiene nada que hacer y 
débil de pensamiento, haré 
propuestas positivas de 
trabajo y beneficios para el 
sector, en lugar de enfocarme 
a la serie de dimes y diretes 
con denostaciones que sólo 
afectan la imagen de la 
Máxima Casa de Estudios”.
Reiteró: “lo primordial es la 
estabilidad de la institución 
por lo que este sindicato se 
suma al llamado a la cordura 
de los personajes que buscan 
llevar agua a su molino, 
tengo el firme propósito por 
lograr que con el voto de la  
mayoría la reelección a la 
que tengo derecho y voy a 
luchar hasta lograr tener éxito 
con el apoyo de mi equipo 

de trabajo que todos los días 
me acompaña y que no me 
dejan solo, y en base a esta 
unidad que priva en el actual 
comité central, creo sin temor 
a equivocarme que vamos a 
salir airosos, porque somos 
genuinos y responsables 
en nuestra encomienda a 
favor de los académicos de 
la UAN”.
Muñoz Barragán dijo tener 
plena confianza en que 
su campaña estará siendo 
fortalecida por lo que se 
ha hecho a través de estos 
primeros tres años, “ahí 
está el trabajo, ahí están los 
resultados, ahí están mis cartas 
de representación, ahora 
les toca a los compañeros 
docentes calificarme, estamos 
tranquilos y seguros de que 
la respuesta de los más de 
Dos Mil Quinientos docentes 
de la UAN será favorable y 
permitirán que continuemos 
por otros tres años más al 
frente de esta importante 
responsabilidad sindical”. 
Concluyó. 



Jueves 9 de 
Junio de 20166 olítica

Organización 
musical “Diamante 

Show Internacional”

Un gran avance en 
rezago del Registro 

Agrario Nacional
Por Lázaro López

En la versatilidad de los grupos 
musicales hay canciones que 
se convierten en clásicas, 
porque todas las cantan 
debido al éxito que han tenido 
a través del tiempo, se nos 
olvida que la innovación 
es parte de la versatilidad, 
por eso... Diamante Show 
Internacional, se prepara 
constantemente proyectando 
temas atractivos para el 
público que los contrata 
con relación a los diferentes  
géneros musicales. 
Diamante Show Internacional, 
es un ensamble de atractivas 
voces que diariamente se 
preparan para delei tar 
a paladares musicales 
exigentes, es un performance 
de canto y baile a través del 
tiempo que oferta música de 
elementos con experiencia 
y cantantes capacitados en 
base a métodos modernos 
para educar  la voz hablada 

y cantada. Esto 
los convierte en 
el espectáculo 
musical especial 
del  momento 
para todo tipo 
de  even tos : 
Bodas, XV años, 
convenciones, 
graduaciones, 
presentaciones 
e n  t e a t r o s , 
auditorios y un gran etcétera 
en el que Diamante Show 
Internacional da el toque 
elegante a todo tipo de 
fiestas...
Experiencia, 14 integrantes, 
son los que forman a este 
gran grupo que viene a 
darle más calidad musical, 
elegancia, distinción,  a ese 
evento tan esperado por 
usted; músicos con muchos 
años de experiencia avalan e 
innovan con ensayos diarios 
que tienen como resultado 
e n s a m b l e s  m u s i c a l e s 

interpretados por seis frescas 
voces capacitadas mediante 
modernos métodos para 
educar la voz hablada y 
cantada, además de que 
ofrecen un amplio repertorio 
al gusto del cliente, en 
el que abarcan géneros 
musicales como: balada, pop, 
salsa, cumbia, instrumental, 
orquesta, danzón, big band, 
mambo, merengue, rock and 
roll, mariachi, tecnobanda, 
grupero, ¡hasta banda de 
viento!
Así que, si desea tener 
una fiesta de altura, donde 
todos sus invitados pasen 
grandes momentos alegres 
con música selecta, especial, 
seleccionada para ese evento 
que tanto ha soñado y salga 
a la perfección, musicalmente 
hablando, aquí esta una gran 
opción y se divierta como 
nunca.
Para más in formación 
comunicarse al cel. 311 
106 01 44 y 311 109 4808, 
Tepic, Nayarit.... ¡La música 
viva, es mejor!

Por Pedro Amparo 
Medina

El rezago del registro agrario 
nacional, señaló la delegada 
nacional del RAN hay un 
substancial avance, casi se 
ha terminado como tal, ya que 
esto ha sido uno los grandes 
compromisos del presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto, quien conminó 
a todas las delegaciones del 
país para erradicarlo.
La licenciada María Santos 
Hernández Rentería, titular 
del RAN en el Estado, 
comentó que Nayarit no 
es la excepción, ya que se 
trabaja día a día por quien 
se debe su labor al frente 
de esta dependencia, a la 
fecha se tiene un muy bajo 
rezago porque los trámites 
que antes se tardaban entre 
6 y 10 años, ahora se hacen 
en escasos 6 meses.
Es importante señalar y 
recalcar que se ha avanzado 
en el registro agrario nacional, 
sobre todo invitar a la 
ciudadanía, invitar al dueño 
o tenedor de un certificado 

parcelario, a todo aquel 
comunero y ejidatario en el 
estado de Nayarit que se 
acerque al Registro Agrario 
Nacional, ya que están las 
puertas abiertas para toda 
la ciudadanía, señaló la 
delegada.
En muchas de las veces, 
apuntó Hernández Rentería, 
se gasta en abogados por no 
saber cómo se acceden a los 
trámites en esta delegación, 
por lo que deben saber que 
aquí están para servir en 
todo momento y que no se 
dejen engañar, en el Registro 
Agrario Nacional los trámites 
son gratuitos.
Falta muy poco por regularizar 
en el Estado, por lo que 
se invita a los órganos de 
representación de cada ejido, 
de cada comunidad para que 
de aquellos núcleos en donde 
uno entra a regularizarse, 
anteriormente en Prosede, 
ahora en Fanar (Fondo de 
Apoyo para Núcleos Agrarios 
sin Regularizar) lo hagan, 
ya que son completamente 
gratuitos y fácil de realizar.

•La delegada del RAN en Nayarit, María Santos 
Hernández Rentería señala que por disposición del 
Presidente de la República se debe priorizar en este 

asunto
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La vivienda en Nayarit es un 
compromiso que se cumple. 
La actual administración del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ha entregado 
diez mil casas habitación 
a igual número de familias 
nayaritas de escasos recursos 
económicos de los veinte 
municipios de la entidad, 
anunció el director del Instituto 
Promotor de la Vivienda de 
Nayarit (IPROVINAY), Juan 
Jorge Santiago Ortega.
A la fecha, detalló, el Gobierno 
de Roberto Sandoval ha 
invertido alrededor de mil 
200 millones de pesos en 
la edificación de viviendas 
y en diversas acciones para 

la ampliación de casas, 
construcción de cuartos, 
bardeo perimetral, techos, 
baños y pisos firmes, entre 
otros beneficios que mejoran 
la calidad de vida de las 
familias.
Santiago Ortega precisó que, 
a cuatro años y 9 meses de 
gobierno, el mandatario estatal 
ha entregado nueve mil 670 
casas a las familias nayaritas; 
“el Gobernador ha hecho 
un gran logro, ha hecho su 
compromiso, 10 mil viviendas 
que es el compromiso para su 
administración. Hasta ahorita 
podemos contabilizar, sin decir 
lo que nos han autorizado, 
van 9 mil 670 viviendas que 

se han entregado en todos 
los municipios”.
Agregó el funcionario que, 
con la finalidad de certificar la 
entrega de las más de nueve 
mil viviendas por parte del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se contratarán los 
servicios de un notario público 
para que dé fe y haga la 
certificación correspondiente 
de uno de los inmuebles 
construidos y entregados a 
sus beneficiarios.
Para ello, dijo, se cuenta con 
un padrón con el nombre 
del beneficiario, lugar en 
donde se entregó y el 
domicilio correspondiente. 
“Hay un encargo por parte 
del Gobernador que vamos 
a hacer, por aquella gente 
que no cree de las acciones 
de las viviendas que se han 
entregado: se van a manejar 
mediante notario público”.
Asimismo, el director de 
I P R O V I N AY a d e l a n t ó 
que en breve se firmará 
un convenio con la CDI, 
FONHAPO y la SEDESOL 
para la autorización de otras 
mil 200 acciones de vivienda. 
Estos apoyos consisten en 
la construcción de techo con 

olítica

Cumple Gobernador con 
10 mil viviendas en Nayarit

Preocupante recorte al presupuesto de obra en CDI
•El titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Sergio González 

García, hace mención de esta importante rebaja
Por Pedro Amparo Medina

Sergio González García, delegado de 
la Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas, en nuestro 
estado, refirió de la latente preocupación 
que se tiene por el inminente recorte al 
presupuesto que año con año se destina 
para conveniar con Gobierno del Estado 
y los municipios y hacer obra pública.
González García comenta que inicialmente 
se aplicó una rebaja de 29 millones a 
nuestro estado, lo peor es lo que viene, 
ya que según rumores en próximas fechas 
habrá un recorte de 3 mil millones de 
pesos al presupuesto de este año a nivel 
nacional y para el estado significaría 
un 50 o 55% del presupuesto de 
infraestructura de CDI.
Este presupuesto, agregó el delegado 
federal, es el que se mezcla con el 
gobierno del estado y los ayuntamientos 
para hacer obra como implementación 
de red de agua potable, electrificación, 

caminos y red de drenaje sanitario, es ahí 
donde se pretende haya un significativo 
recorte.
Ante esta situación, apuntó el titular 
de CDI, se les cita a los presidentes 
municipales a los que tiene injerencia 
a los programas de CDI, que en la 
entidad son nueve, para informarles de 
esta situación, ya que se hizo lo propio 
con la Secretaría de Planeación, a Roy 
Gómez, para que se tomen la debidas 
previsiones y se dé un pronto informe 
al Gobernador.
La gran preocupación por parte de esta 
delegación, recalcó González García, 
es que las proyecciones de obra en los 
municipios se lleven a cabo en forma 
por demás lenta y no se entreguen 
estimaciones, ya que entre más rápido 
se proyecten sus obras, se hace el 
compromiso de bajar más rápido el 
recurso antes de que llegue el recorte.
Para el primer recorte ya tenemos un 

avance en obra, ya se tiene un anticipo, 
por lo que el 12% que se rebajó ya está 
superado, porque las obras ya están 
encaminadas, lo preocupante es el 
rumor del alto recorte de más de 3 mil 
millones de pesos a nivel nacional, eso 
es lo que verdaderamente preocupa, 
comentó.
Los principales recortes de obra son en 
pavimentación, en primeras etapas de 
drenaje sanitario, pero muy poco se le 
quitó a los proyectos de agua potable; 
se hace mención de este punto porque 
son las autoridades federales las que 
deciden qué obra hacer y cual no, a cuál 
se le hará recorte y cuáles no, ese es 
el punto, apuntó.
Finalmente señaló que se entiende 
de donde viene la carestía y falta de 
recurso a nivel federal, ya que nuestra 
economía se basa fundamentalmente en 
los ingresos del petróleo, porque para 
muchos es sabido que en administraciones 

federales anteriores el precio del crudo 
estaba en 100 dólares, ahora no rebasa 
los 30 dólares el barril de petróleo.

loza de concreto, pisos firmes, 
muros, techumbres, estufas 
ecológicas y cuartos de baño, 

así como también cuartos 
rosas para familias de escasos 
recursos económicos.
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Hoy inicia la segunda edición 
del Festival Letras en Tepic 

Toma protesta nueva Directora del 
Instituto para la Mujer Nayarita

El Instituto para la Mujer Nayarita 
(INMUNAY) tiene nueva titular; 
se trata de Sara María Delgado 
García, en sustitución de Gloria 
Núñez. La protesta de ley fue 
encabezada por el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas.
En el acto, el encargado de la 
política interna del Gobierno 
del Estado agradeció el trabajo 
realizado por Gloria Núñez al 
frente del Instituto y destacó 

que, con la designación de 
Sara Delgado, en esta nueva 
etapa se reforzará el trabajo 
que realiza el INMUNAY a favor 
de las mujeres nayaritas.
“Sara tiene mucha experiencia 
en el sector público, trae en 
la sangre el servicio público, 
y creo que en el INMUNAY 
no será la excepción; Sara, al 
igual que Gloria, se ha hecho 
en la chamba, sabe lo que 
representa o significan las 

Gobernador, amigo de todos 
nosotros, Roberto Sandoval, 
de seguir siendo parte de su 
equipo, pero ahora desde este 
instituto”, agregó.
Delgado García es licenciada 
en Administración, egresada 
del Tecnológico de Tepic, y 

se ha desempeñado en el 
servicio público como directora 
del Colegio de Bachilleres, 
titular del área de gestión de 
la Secretaría de Planeación, 
regidora de Tepic en el periodo 
2008-2011, Directora Operativa 
del DIF Estatal, directora  de 
Planeación, Programación y 
Presupuesto del DIF Estatal 
y coordinadora de Programas 
en el Instituto para la Mujer, 
en Tepic.

-Juan Villoro y los 
músicos de los 

Caifanes presentan el 
espectáculo literario 

musical “Mientras nos 
dure el veinte”, 20hrs. 

Teatro del Pueblo; 
entrada libre

 -El primer actor Carlos 
Bracho presenta “Yo te 
bendigo vida” lectura 
en voz alta de poemas 

de Amado Nervo, 17hrs. 
Presidencia Municipal; 

entrada libre 

Tepic, Nayarit.- El día de 
hoy a partir de las cinco de 
la tarde inicia la segunda 
edición del Festival Letras en 
Tepic (FLT), evento cultural 
que impulsa el Gobierno del 
Cambio y que ha posicionado 
en los reflectores nacionales 
e internacionales, a la capital 
nayarita. “Queremos que 
este evento no sólo siga 
siendo un éxito sino que se 
consolide a futuro como el 
evento más importante de la 

cultura en Nayarit”, señaló 
Polo Domínguez. En medios 
nacionales se ha destacado 
que el FLT tiene la posibilidad 
de consolidarse en este año, 
como el tercer festival más 
importante del país. 
En esta segunda edición, que 
ahora tendrá una duración 
de cuatro días (del 9 al 12 de 
junio), se busca romper récord 
de audiencia; el año pasado 
fueron siete mil visitantes en 
la presidencia municipal de 

Tepic y se vendieron tres mil 
500 libros, estadística que 
se espera superar. 
Por último el alcalde capitalino 
detalló: “al llegar a esta 
administración nos dimos 
cuenta con mucha tristeza y 
preocupación que la cultura 
era la gran olvidada, que 
nadie le apostaba a la cultura 
y nadie hacía nada en cultura; 
hoy este Ayuntamiento no 
sólo realiza eventos de 
primera calidad sino que 

para mayor información y 
consultar la cartelera del 
día, visitar: www.fb.com/
Ay u n t a m i e n t o D e Te p i c .
CapitalDelCambio.

también vamos a dejar una 
infraestructura para la cultura, 
tendremos una casa de la 
cultura, una cineteca y un 
taller de la plástica instalado 
en las Ruinas de Jauja; hoy 
por hoy, la cultura es una de 
las más altas prioridades 
del Ayuntamiento de Tepic, 
la Capital del Cambio”. 
Cabe destacar que todos 
los eventos son gratuitos; 

puertas abiertas, el atender 
a la gente, el platicar con los 
compañeros y compañeras, 
y sabe que cuando se trabaja 
en familia, en equipo y en 
unidad las cosas avanzan”, 
dijo el Secretario General de 
Gobierno.
Por su parte, la nueva directora 
de INMUNAY agradeció 
esta nueva encomienda del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; “vengo a integrarme 

a un equipo, a tener un 
espacio de puertas abiertas, 
de comunicación, de trabajo 
cercano, para poder dar buenos 
resultados, que eso es lo que 
se espera de nosotros, darle 
continuidad al magnífico trabajo 
que ha venido desarrollando 
Gloria”, dijo.
“Estoy muy contenta y 
comprometida con esta nueva 
encomienda y agradezco la 
oportunidad que me dio el 
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Mexcaltecas listas para Semifinal

En rueda de prensa, el director 
del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte, Ariel Lugo 
Corrales, dio a conocer que 
este sábado, a las 7:30 de la 
noche, en el Gimnasio Estatal 
‘Niños Héroes’ del Paseo de 
La Loma, las Mexcaltecas de 
Nayarit recibirán al equipo 
Lobas de Aguascalientes, en el 
primer partido de semifinal de 
la Liga Nacional de Baloncesto 
Profesional Femenil.
“El equipo cuenta con todo el 
respaldo del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien es 

aficionado al baloncesto. Este 
equipo ha mejorado en sus dos 
años que lleva participando en 
esta Liga, es un orgullo para 
todos los nayaritas lo que están 
haciendo, ya que el año pasado 
se quedaron en los cuartos de 
final y hoy, por primera vez, 
están en la antesala de una 
final”, dijo Lugo Corrales.
El gerente de las Mexcaltecas, 
Jesús López, subrayó por su 
parte que este es un gran 
logro de su equipo; “gracias 
a todos los que han apoyado 
el proyecto, este trabajo está 

dando frutos, pero también estamos 
trabajando con el semillero al tener 
tres centros de formación, tenemos 
la Liga Municipal de Baloncesto 
Femenil en la categoría Infantil en 
Compostela”, informó.
“Además, hemos realizado 62 
actividades sociales con nuestro 
programa ‘Dile Sí a la Vida, Dile Sí 
al Deporte’, con aproximadamente 
10 mil personas asistentes. Muy 
pronto tendremos dos centros de 
formación en las comunidades de 
Villa Hidalgo y Las Varas. Agradezco 
todo el respaldo de la afición”, dijo.

Congreso aprueba la 
reforma Constitucional en 
materia Político-Electoral

•Los 20 ayuntamientos de la entidad nayarita emitieron su voto afirmativo 
y enviaron las actas de cabildo correspondientes.

Tepic.-En reunión de la 
Diputación Permanente 
llevada a cabo este miércoles 
en el Congreso del Estado, las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
integrantes de este órgano 
colegiado aprobaron el 
acuerdo que contiene el 
cómputo y la declaratoria 
de aprobación del decreto 
que reforma, adiciona y 
deroga diversos artículos de 
la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano de 
Nayarit, en materia político-
electoral, reformas que fueron 
aprobadas por unanimidad 
en Sesión Pública Ordinaria 

del día lunes 30 de mayo del 
presente año.
En dicho acuerdo queda de 
manifiesto el voto afirmativo 
de los 20 ayuntamientos de 
la entidad en torno a esta 
reforma constitucional en 
materia político-electoral e 
incluye el cómputo de las 
actas de cabildo remitidas a 
esta Cámara de Diputados 
por parte de cada uno de los 
Municipios, con lo que se 
constata que esta Trigésima 
Primera Legislatura declara 
formal y constitucionalmente 
aprobada esta reforma que 
tiene importantes alcances 
en materia político-electoral.

En tal sentido la Trigésima 
Primera Legislatura por 
conducto de la Mesa Directiva 
de la Diputación Permanente 
del H. Congreso del Estado de 
Nayarit, al declarar aprobada 
la reforma al orden normativo 
constitucional, se da un paso 
más para la inclusión al 
marco normativo del empate 
de elecciones locales con 
las federales; la elección 
consecutiva de ayuntamientos 
y diputados; la creación del 
Tribunal Estatal Electoral, 
establecimiento de la jornada 
electoral el primer domingo de 
julio del año que corresponda, 
la incorporación de la sobre 

y sub representación en la 
integración del Congreso del 
Estado, así como el umbral 
para mantener el registro 
como partido político. 
Con este acuerdo, una 
vez que sea publicado, 
también quedará vigente 
el sistema de nulidad de 
elecciones locales por 
violaciones graves, dolosas y 
determinantes, la regulación 

del organismo público local 
electoral, la paridad de 
género en candidaturas y las 
candidaturas independientes.
De esta manera, la Cámara 
de Diputados en su Trigésima 
Primera Legislatura cumple 
con lo que señala el artículo 
131 de la Constitución Política 
Local y el artículo 96 fracción 
V de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo de Nayarit.

*Todo listo para el primer encuentro ante Lobas de Aguascalientes
*El partido será este sábado, a las 7:30 de la noche, en el Gimnasio Estatal ‘Niños Héroes’
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La medicina árabe, en la edad media: una tradición islámica que 
cambió a Europa

Con estimación y respeto para la Doctora 
Médico Cirujano Ma. Teresa Mendoza Jiménez.

Firme Carlos Muñoz por el SPAUAN

Un grito maquiavélico se dejó escuchar 
en aquella Europa del año 1095, un 
mes de noviembre: El pontífice romano 
Urbano II (Otón de Chatillón, francés, 
que moriría 4 años después) convoca a 
una ‘Guerra Santa’, a una ‘Cruzada’ con 
el fin de reconquistar Jerusalén de las 
garras del Islam. Un personaje, Pedro 
el Ermitaño –que no lo era- , un monje, 
proclamaba a viva voz que la cristiandad 
sufría mucho por parte de la bestialidad 
de los musulmanes y los turcos, y que 
era necesario rescatarla de esas manos 
de Satanás. El reconocimiento como 
obispo ‘universal’ de la iglesia católica 
era el trofeo que le ofrecía a este papa el 
emperador de Oriente Alejo I Comneno, 
que le pedía ayuda para que los reyes 
de Francia, Inglaterra y Alemania se le 
aliaran en su batalla contra los turcos. 
Un pretexto, pues, del papa, eso de 
las cruzadas, para entronizarse más 
sobre los imperios europeos. Y, en el 
concilio de Clermont (Francia), comenzó 
a gestarse lo que desembocaría en un 
derramamiento de sangres de inocentes 
y destrucción de obras de ciencia y arte 
en poder de los musulmanes. Aquí es 
donde entramos de lleno en nuestro tema.
Bajo la ‘divina’ promesa del VICARIUS 
FILII DEI (pásense las letras a números 
y súmense y habrá una sorpresa) de las 
Indulgencias, los cruzados cometieron 
sin fín de barbaridades que por poco 
terminan con todo los que significara 
cultura, quemando y destruyendo libros 
judíos y árabes, que no se duda estuvieran 
las obras de Maimónides, Avicena, 
Rhazes, o Albucasis.
Los árabes –mis respetos a su sabiduría- 
llevaron una ardua labor en compilar y 
conservar documentos importantísimos 
para la cultura, siendo su máximo 
esplendor en la edad Media Europea. 
Rescataron gran parte de textos griegos 
y romanos, y los Califas protegieron 
mucho a las ciencias, el arte, la filosofía 
y, particularmente, la medicina. Tenían 

en alta estima los conocimientos de 
Aristóteles, Galeno, e Hipócrates, y los 
médicos que sobresalieron entonces 
fueron los que mencionamos líneas 
arriba, y de los que nos ocuparemos 
en este espacio.
Moses Ibn Maimon (1135-1204 d.C.) 
nació en Córdoba, hoy parte de España, 
y descendía de judíos, pero practicaba 
con mucha pasión la medicina árabe. 
Sus escritos contienen muchos consejos 
acerca de la dieta, la higiene, los primeros 
auxilios, etc. Tradujo al hebreo el Canon 
de Avicena y también escribió en árabe 
una colección de aforismos de Hipócrates 
y Galeno, así como su famoso ‘Libro de 
los Preceptos’. Sus obras y traducciones 
tuvieron una difusión por toda la Europa 
cristiana, por lo cual ha sido considerado 
como uno de los hombres de ciencia que 
mayor influencia ejerciera en el eventual 
desarrollo de la medicinan occidental: 
Maimónides.
Avicena (980-1037 d.C.) Sin duda el 
más destacado médico árabe con mayor 
influencia en la evolución de la medicina 
islámica. Se dice que a la edad de 10 
años explicaba el Corán y que, a los 21 
años, ya había escrito una enciclopedia 
(cosa que dudamos, obviamente). De su 
montón de obras que escribió destaca su 
‘Canon’, libro de texto –por así llamarlo- 
en el que se basaron innumerables 
médicos orientales y occidentales hasta 
mediados del siglo XVII.
Rhazes (850-923 d.C.) Excelente docente 
y de proverbial generosidad. Su obra 
se ha perdido desgraciadamente y sólo 
conserva su ‘Liber Continens’, donde 
resume los conocimientos médicos y 
quirúrgicos de su tiempo. Adoptó la 
teoría humoral establecida por Galeno, 
si bien esto no le impidió describir por 
primera vez a la viruela y al sarampión 
desde otra perspectiva.
Albucasis (936-1013 d.C.) Es la figura 
islámica a quien se acreditan los textos 
más importantes de la época sobre 

cirugía y anatomía humana, 
lo que lo diferenciaba de sus 
contemporáneos árabes, 
quienes en ese entonces 
relegaban ambas materias 
a un segundo plano de 
interés. Su obra ‘al-Tasrif’ 
constituye el primer texto 
sistematizado e ilustrado 
sobre  p roced imien tos 
quirúrgicos, y se mantuvo por 
muchos años como un recurso 
didáctico imprescindible para 
los primeros cirujanos.
Así las cosas, según la típica 
información de la comunidad 
sedentaria.

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

pinión

Es tan sencillo criticar, cuestionar 
e incluso demeritar el actuar de 
otras personas, cuando se está 
en una posición de completo 
desconocimiento de todas las 
circunstancias, factores y en general 
de la realidad que están atravesando, 
somos unos excelentes jueces de 
nuestro exterior pero pocas veces 
somos igual de eficientes para 
reconocer nuestros errores y áreas 
de oportunidad, en este caso y 
con estrecha relación a lo anterior 
quisiera destacar la situación que 
atraviesa el candidato a un segundo 
periodo como Secretario General 
del SPAUAN, el C.P. Carlos Muñoz 
Barragán, quizá esté lejos de la 
memoria colectiva pero la propuesta 
y el plan de trabajo con el que ganó 
su primer periodo fue tan apreciada 
por los docentes que se logró una 
candidatura de unidad, plan que por 
cierto fue implementado en todo lo 
humanamente posible, muy a pesar de 
las adversas condiciones financieras 
que atraviesa la universidad y por 
consecuencia directa el sindicato 
de docentes.
En efecto resulta muy sencillo criticar 
y tachar la gestión del contador 
Carlos Muñoz como infructuosa, 
pasiva o poco exitosa, sin embargo 
nada podría estar más alejado de la 
realidad, en base a las condiciones que 
atraviesa la universidad y el país, los 
resultados han sido sobresalientes, 
además de lograr ligeros aumentos 
a los tabuladores salariales, se 

han gestionado beneficios para 
docentes activos y jubilados, pero 
sobre todo se ha dado dignidad a 
las instalaciones, desde las oficinas 
donde se mejoró el salón de usos 
múltiples del segundo piso, hasta 
la casa del jubilado que ha recibido 
cambios sustanciales durante la 
actual administración, además de 
que se han incorporado talleres, 
cursos y actividades diversas para 
los docentes jubilados. 
Las ferias de salud, crédito y 
vivienda, han sido una adición a 
la lista de beneficios que genera el 
sindicato que si bien fueron poco 
apreciadas son de gran ayuda para 
los docentes, la sola información era 
positiva pero las mejores condiciones 
de crédito y vivienda son un extra 
muy apreciado, en retrospectiva, 
creo que es difícil sentenciar con 
ligereza y calificar de negativa la 
gestión del contador Carlos Muñoz. 
Finalmente tratándose de un potencial 
segundo periodo, no creo que 
alguno de los otros candidatos este 
tan preparado y en condiciones de 
servir y llevar la mayor cantidad 
de beneficios al sector docente y 
no me refiero únicamente al gran 
lazo que tiene con el Rector Nacho 
Peña, sino que su conocimiento del 
sindicato y sus necesidades es mucho 
más profundo, en fin el periodo de 
campañas es largo esperemos que 
los docentes puedan ver lo antes 
mencionado y tomen una decisión 
acertada.  
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San Blas
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Arranca Layín obras de 
modernización de San Blas
La mañana de este miércoles 
el alcalde sanblasense dio 
el banderazo de arranque 
para la remodelación en 
concreto hidráulico, drenaje 
y agua potable de la calle 
José María Mercado, una de 
las principales arterias de 
circulación de la cabecera 
municipal de San Blas.
Con una invers ión de 
cinco millones de pesos, 
gestionados ante la Secretaría 
de Hacienda y Crédito 

Público, el Ayuntamiento 
de San Blas presidido por 
Hilario Ramírez Villanueva 
"El Amigo Layín" dio arranque 

a la remodelación de la calle 
José María Mercado, la cual 
contempla la reparación de 
drenaje, agua potable y más 
de un kilómetro en empedrado 
en concreto hidráulico que 
asegura una duración de 
la vía por más de 50 años.
En su intervención el alcalde 
sanblasense dio a conocer  
uno de los proyectos más 
ambiciosos dentro de la 
cabecera municipal ,  el 
cual abarca la remodelación 

del Boulevard de 
ingreso a la cabecera, 
la  remodelación en 
concreto hidráulico 
de las principales 
calles de la cabecera 
municipal.  Así mismo 
anuncio que tiene 
c o n t e m p l a d a  l a 
remodelación en 2017 
del estadio de béisbol 
y la construcción de 
un nuevo estadio de 
fútbol para beneficio 
de todo el sector 
deportista de San 
Blas.
"Me s ien to  muy 
contento de poder dar 
a conocer al pueblo 
San Blas que seguimos 
trabajando y seguimos 
trayendo beneficios 
que han sido producto 

de mucho tiempo de esfuerzo 
y de gestión en la Ciudad 
de México, por fin vamos 

a tener calles de concreto 
hidráulico en la cabecera 
municipal, no solamente para 
el turismo,  tenemos que 
pensar también en nosotros 
en los sanblasenses,  que se 
merecen calles y servicios 
públicos de calidad.
Vamos a remodelar las calles 
principales del centro de 
la cabecera municipal en 
concreto hidráulico,  vamos a 
entrarle a lo que regularmente 
nadie le quiere entrar, vamos 
a reparar el drenaje y vamos 
a asegurar que el servicio 
del agua potable les llegue 
en todo tiempo,  que no haya 
fallas porque las tuberías 
estén rotas,  viejas o dañadas, 
así lo merece el pueblo San 
Blas a quién agradezco haya 
depositado su confianza en 
mí en dos ocasiones.
También quiero anunciarles 
con mucho gusto que 
a  pr inc ip ios  de 2017 
arrancamos la construcción 
de un nuevo estadio de 
fútbol profesional para San 
Blas y la remodelación del 
estadio actual de béisbol,  
vamos a impulsar el deporte 
con claridad y contundencia 
porque el deporte es una 
prioridad para la salud y 
sano esparcimiento" finalizó.
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•Crece en Bahía de Banderas proyecto 
político de Raúl Mejía.

Tecuala, Nayarit.- Fuertes comentario se 
han divulgado después de la fuerte derrota 
que sufrió el PRI en algunos estados 
del país, profesionistas, comerciantes, 
obreros, campesinos y otros más en 
una candente conversación entre 
amigos todos esto comentaron: “No, nos 
asusta, ni quita el sueño a los priistas 
nayaritas en especial a los de la zona 
norte, en Nayarit tenemos otro gallo para 
enfrentar unidos a cualquier alianza o 
partido político, y que le dará a nuestro 
estado un rumbo de certidumbre en 
lo económico, lo social, la seguridad 
estatal y aunado a todo esto los grandes 
y benéficos apoyos que ha recibido el 
campo de nayarita, refrendándole todo 
su apoyo al Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto y al gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda. Se 
llama Manuel Humberto Cota Jiménez, 
y es el político que se las ha ganado 
de todas y por todas, y su participación 
de apoyo en los comicios nacionales 
que acaban de pasar fue efectiva y 
positiva, su gran liderazgo político se 
coordinan en  honestidad, sencillez, 
y líder natural con  capacidad de 
convocatoria, dialogo, inclusión tiene 
con las fuerzas y los sectores unidos del 
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Bahía de Banderas

v Por: Roberto Cervantes Flores

Prensa de Brasil Difundirá a Riviera Nayarit y Puerto Vallarta
•Un sitio web, cinco revistas especializadas y dos blogs turísticos, 

fueron los medios que conformaron este último viaje de prensa de Brasil 
a la región, los cuales brindarán más de 2’800,000 impactos mediáticos

Un grupo de siete periodistas brasileiros 
visitaron la Bahía de Banderas del 29 
de mayo al 5 de junio, como parte de 
las acciones de Relaciones Públicas de 
la Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit y el Fieicomiso de 
Turismo de Puerto Vallarta.
Debido al variado perfil de los medios 
que acudieron a este Press Trip, se 
procuró mostrarles aspectos diversos 
de los destinos, tales como hoteles, 
restaurantes, mercados de artesanías, 
galerías y tours.
Dentro de su viaje por la Riviera Nayarit 
visitaron Bucerías, Sayulita, San Pancho, 
Punta de Mita, La Cruz de Huanacaxtle 
y Nuevo Vallarta. A continuación una 
breve descripción de cada medio, su 
perfil y su alcance:
Portal Catraca Livre es un sitio que 
comparte historias y sugerencias de 
viajes y cultura. Tiene casi 2 millones 
de usuarios únicos por mes.
Revista Made es una publicación de moda, 
viaje, tecnología, tendencias y lo mejor 

del mundo lifestyle. Sus lectores son 
de alto poder adquisitivo. Se producen 
40 mil ejemplares nacionales al mes.
Las Revistas Go Where Luxo e 
Gastronomia, son dos productos de la 
misma casa editorial, una sobre turismo 
y la otra sobre gastronomía, tienen 400 
mil y 300 mil lectores respectivamente.
Revita Viajar pelo Mundo, es una de las 
más importantes de Brasil sobre turismo. 
Su publicación mensual es de 30 mil 
ejemplares. Revista Versatille, con 16 
años de historia se ha posicionado en 
ciudades de Brasil, como Sao Paulo, Rio 
de Janeiro y Brasilia. Su circulación es 
bimestral con 35 mil revistas.
El Blog You Must Go! Está direccionado 
al segment de lujo y viajes, con un toque 
de gastronomía y lifestyle,cuenta con 10 
mil fans en Facebook y 25 mil más en 
Instagram. El Blog Viagens e Negócios, es 
un espacio semanal de análisis y noticias 
sobre todo lo relacionado en viajes, con 
poco más de un año de existencia ya 
tienen más de 35 mil lectores.

PRI para ganar la gubernatura 2017, no 
se marea en un ladrillo, sabe tratar al 
militante y simpatizante priista, y como 
en el argot beisbolero lleva de 4-4 en 
su trabajo como representante priista 
de este noble estado, el líder de la CNC 
(Confederación Nacional Campesina) y 
senador de la república Cota Jiménez, 
es la carta fuerte del PRI para triunfar 
en las próximas elecciones, ¡no hay 
otro!”. Así terminaron sus comentarios 
militantes y simpatizantes priistas, 
que de viva voz le dijeron al que esto 
escribe, pero como siempre, amable 
lector y elector, tiene usted la última 
palabra.

En el PRI…
Un S.O.S., ante este medio informativo 
de circulación estatal y regional 
GenteyPoder, piden militantes y 
simpatizantes priistas en este orgulloso 
municipio, y para el estado restructuración 
total en el PRI, empezando por este 

municipio, “fuera los oportunistas, busca 
chambas, y los que se creen dueños de 
este ente político”, así de fuerte y muy claro 
argumentan en su comentario quienes 
dicen hay decenas de militantes que, 
“ya ni el partido podemos pisar… fuera 
antes de que se lo caben… estamos a 
tiempo todavía, no queremos que pase lo 
que pasó en Chihuahua y otros estados, 
que durante muchos años gobernó el 
PRI, y que por cumplir caprichos ahí está 
el castigo; más vale un grito a tiempo 
que un lamento más tarde”. Ese es el 
mensaje que nos pidieron publicáramos 
ciudadanos con mucho arraigo político 
en relación a la gran debacle del PRI en 
la reciente pasada elección electoral.

En el PRD estatal y municipal no 
cantan mal las rancheras

Truenan fuerte militantes perredistas 
contra su partido, el PRD, ante nuestra 
grabadora de GenteyPoder. Estos 
comentarios nos hicieron y sin temor 

alguno nos dijeron “¡publícalas! Porque a 
muchos de nosotros, los que sacamos la 
gente a votar, ni nos pelan, ponen a quien 
ni siquiera trabajan para los puestos de 
elección popular, además no hayamos 
para donde correr con tantas corrientes, 
grupos o alianzas. Y no sabemos si con 
melón o con sandia, sus dirigentes al 
parecer están completamente divididos 
y la única esperanza es aliarse al PAN. 
Y para que le hagan la talacha al ver 
la expresión de su líder nacional que al 
parecer apenitas habla y no se le entiende 
nada, y es siempre para agradecerles 
a los panistas por rescatarlos que no 
desaparezcan como instituto político. A 
este ente político le hacen falta lideres 
verdaderos, que no los traicione o que 
no los venda como puercos flacos”. Y 
argumentan: “esperamos que algún 
día encabecemos un gobierno estatal 
sin arrodillarnos ante nadie, ahí viene 
ese Toñito Echavarría, ese es nuestra 
salvación, tanto en lo económico como 
en lo electoral seremos sus sirvientes 
en la siguiente elección como siempre 
al mande usted del mejor postor, todo 
sea por seguir vigentes con nuestro 
registro”. 
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Continúan llegando los tráileres de 
la Congregación Mariana Trinitaria

Se reúnen organizadores y autoridades 
para planear la logística de los arrancones

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Tres nuevos 
tráileres cargados cada uno 
con 31 toneladas de cemento y 
mortero llegaron nuevamente 
a las ciudad de Acaponeta 
enviados por la Congregación 
Mariana Trinitaria, que en 
las últimas semanas ha 
venido colaborando con 
el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta para traer a la 
ciudadanía materiales para 
la construcción mucho más 
baratos o accesibles que en 
el mercado.
El lunes dos y el martes 

otro, fueron los tráileres que 
arribaron al corralón donde 
el ayuntamiento guarda sus 
vehículos y lugar en el cual se 
hace la entrega del material a 
los que tuvieron la previsión 
de comprar con tiempo el 
mismo; con este nuevo envío, 
fueron aproximadamente 
otros 50 beneficiados más 
y como se ha informado, 
el mandatario municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
continuará gestionando ante 
la Congregación Mariana 
Trinitaria, esta ayuda para 
que se quede de manera 

permanente.
El organismo en 19 años de 
existencia ha beneficiado a 
64 millones de personas, 
atendido médicamente a 100 
mil pacientes en 18 países 
de Latinoamérica, a través de 
50 programas ejecutados; por 
lo pronto en Acaponeta, se 
espera ya la llegada de otros 
cargamentos de cemento, 
mortero, láminas y tinacos 
Rotoplas.

Se les recuerda a todas 
las personas que deseen 
participar de este programa 
de apoyo a la economía 
familiar, que lleven a la 
Secretaria de Gobierno, donde 
está instalada la ventanilla 
de pedidos, copias de su 
credencial del INE, de la 
CURP, comprobante de 
domicilio y hacer, ahí mismo, 
el pago correspondiente. 
(DSCM)

Enedina Guerrero Quintero; el 
Director de Seguridad Pública, 
C. Martín Cedano Guízar; el de 
Protección Civil, C. Germán 
Alaníz Quiñones; de Obras y 
Servicios Públicos, su director 
y subdirector, respectivamente 
Ing. Adrián Rodríguez Cedano 
y Lic. Tomás Espinosa Juárez; 
así como el de Salud, Lic. 
Guillermo Guzmán Jiménez 
y el de Comunicación Social, 
Lic. José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo, quienes 
trataron con los organizadores 
toda la logística que habrá de 
implementarse para que el 
evento no solo sea un éxito, 
sino para que los asistentes 
tengan completa seguridad al 
momento de los arrancones y 
por la gran cantidad de gente 
que esperan.
Se acordó que la Dirección 

de Obras Públicas, haría 
una limpieza integral de la 
pista de aterrizaje donde se 
celebrará el evento de velocidad 
llamado “2da. Fecha Serial ¼ 
de Milla, Arrancones 2016” 
y el área a utilizar, que al 
decir de los organizadores 
es de aproximadamente 800 
metros además del área de 
frenado, haciendo constar que 
el espectáculo es en la salida de 
las motos, no en la meta; y en 
base a un plano de ese espacio 
y una visita al lugar, el personal 
de Protección Civil y el de 
Seguridad Pública, seleccionarán 
los puntos más críticos, para 
evitar que la gente se cruce en 
la pista u ocasiones actos que 
pongan en riesgo su integridad 
física, la de los asistentes y 
de los propios competidores; 
también para evitar que las 

personas lleguen con alimentos 
y bebidas que serán prohibidos a 
la llegada; que no haya conflicto 
con los vehículos en la zona 
de estacionamientos y a la 
llegada y salida con rumbo a la 
carretera; explicando Hussein 
Ibarra, que gracias al apoyo 
de las autoridades se logran 
eventos 100% seguros.
Asimismo, los organizadores 
acordaron con el Sistema DIF 
Municipal, que la venta de 
alimentos sería para ellos con 
la intención de recabar fondos 
y seguir apoyando las acciones 
sociales que tienen programadas; 
se habló también del desfile que 

tienen programado realizar la 
noche del sábado, mismo que 
partirá a las 20:00 horas, de la 
plaza Paseo Gardenia con rumbo 
a la población de Tecuala, donde 
harán un recorrido por las calles 
de la vecina ciudad, regresando 
a Acaponeta donde las motos, 
que en número de 50 ó 60 
unidades participen, recorriendo 
las principales vialidades para 
concluir donde se comenzó, 
en la flamante plaza sobre el 
boulevard Espinosa Bávara.
Ya el domingo, se espera que 
el arranque oficial del evento 
motorizado sea a partir de las 
12:00 horas. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- El próximo domingo 
12 de junio se llevará a cabo 
en Acaponeta, la segunda 
fecha serial del Campeonato de 
Arrancones 2016, competencia 
estatal que ya se realizó en el 
municipio de Santa María del Oro 
y ahora llega con todo su atractivo 
de autos y motocicletas a este 
municipio, para celebrarse en la 
aeropista de Acaponeta, situada 
entre la carretera que comunica 
con el municipio de Tecuala; por 
tal motivo, los organizadores 
del evento pertenecientes a la 
iniciativa privada de Nayarit, 
Hussein Ibarra, Román Paz e 
Israel Esparza, se reunieron 
en el despacho del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores con distintos funcionarios 
municipales, los cuales habrán 
de colaborar para garantizar la 
seguridad del evento, así como 
el orden en el mismo.
Presentes estuv ieron e l 
Secretario de Gobierno C. 
Gerónimo Cosío Orozco, en 
representación del primer edil; la 
Directora del DIF, Lic. Gabriela 
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*Alumnos de la Escuela H. Ayuntamiento 1955 
Ganadores en el concurso de interpretación 

del Himno Nacional en su etapa de sector

14

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

Acaponeta.-  La Mañana 
del jueves en el Teatro de 
la Ciudad, se llevó a cabo, 
en su etapa de sector, la 
XXXIV edición del concurso 
de interpretación del Himno 
Nacional Mexicano, actividad 
organizada por el Gobierno 
del Estado a través de la 
Secretaria de Educación 
Pública en Nayarit, con el 
apoyo del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, autoridades 
educativas del sector 01 en 
nivel primaria, supervisores 
y docentes de instituciones 
educativas en los municipios 
de Tecuala, Huajicori y 
Acaponeta. 
El evento tuvo apertura con 
los honores a la bandera, 
participando elementos de 
la 86 Batallón de Infantería, 
asistiendo el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores y su esposa Silvia 
Morel ia Vaca Ramírez; 
profesora Olga Lilia Maldonado 
Dado, comisionada como jefa 

de sector 01 en educación 
primaria; como invitada 
especial la profesora Marina 
Fregoso Flores y supervisores 
de las zonas escolares en 
el norte de Nayarit. 
En su mensaje el mandatario 
municipal afirmó que esta 
competencia cívica, es un 
encuentro de muchas voces, 
todas preparadas para ganar 
el concurso;  también expresó 
que es testigo del liderazgo 
y pasión que se vive en el 
interior de la comunidad 
educativa, reconociendo que 
es la columna vertebral en 
el desarrollo del país. 
El alcalde Acaponetense 
aprovechó el momento para 
invitar a los estudiantes 
a dar lo mejor de sí cada 
día, porque cuando se 
descubre el liderazgo en 
todas las disciplinas de la vida, 
descubrimos una llama que 
es una fuerza para trabajar 
en beneficio de la familia, 
comunidad y país. 
Du ran te  e l  concu rso 
participaron ocho zonas 

escolares, representadas 
por centros educativos y los 
alumnos interpretaron las 
notas del Himno Nacional 
Mexicano con todas sus 
estrofas, en que el jurado 
ca l i f icador  rea l izó las 
evaluaciones como: dicción, 
matiz, texto, ritmo, entonación 
y calidad sonora. 
Para culminar el evento se 
entregaron reconocimientos 
a maestros que participaron 
en el evento y dieron a 
conocer los resultados, 
otorgando el tercer lugar a 
la escuela primaria “Labor 
y Constancia”, de la zona 
escolar 60; la segunda 
posición la obtuvieron los 
estudiantes de la escuela 
“Quintana Roo” de Tecuala 
y el primer lugar fue para los 
alumnos de la escuela “H. 
Ayuntamiento 1955” la cual 
obtuvo su pase a la etapa 
estatal a celebrarse los días 
8 y 9 de junio en la capital 
del estado, evento que se 
realizara en el auditorio de 
los SEPEN. (DCSM)



15Jueves 9 de 
Junio de 2016

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor, empresario y fuerte 
aspirante a la presidencia 
municipal, contador Alfredo 
Machuca González, comentó 
que el próximo 13 de junio se 
celebra a San Antonio de Padua 
en la población de Ranchos de 
Arriba, lugar donde reside, “ya 
arrancó el novenario del festejo  y 
habrá también  diferentes eventos 
religiosos, sociales y deportivos”.
Agrego Alfredo, que a este santo 
por tradición se le considera el 
santo que ayuda a las mujeres 
solteras a conseguir novio o 
esposo, aunque también se le 
invoca para encontrar objetos 
perdidos y para fortalecer el 
matrimonio, no se conoce la 
razón por la que esta tradición se 
inició y más que tener un sustento 
teológico, es una tradición que 
se adjudica a este santo nacido 
en Italia.
Se dice que las mujeres casaderas 
salen a pasear en compañía de 
trece monedas que marca la 
tradición y entran al templo para 
realizar su ofrenda y su solicitud 

ante la imagen de san Antonio 
de Padua, también muchos 
desconsolados recurren a su 
caridad para que les de alivio 

a sus penas de amores, por su 
conducto dicen que dios remedia 
las miserias y necesidades de 
las almas. 
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Se festeja en Ranchos de 
Arriba a San Antonio de 

Padua, el santo de las solteras
Sigue imperando 

el desorden vial en 
la Avenida Hidalgo

El regidor Chago Valderrama se 
va defraudado y decepcionado 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
dinámico regidor Santiago 
Valderrama, reconoció estar 
molesto y avergonzado porque 

no se respetaron los acuerdos 
de que él y el resto de los 
regidores se comprometieron 
a ayudar y respaldar a los 
que menos tienen en sus 

demarcaciones, 
sin embargo no ha 
habido apoyo, ni 
hay equipo, bueno 
equipo si hay, 
pero es un equipo 
de baquetones. 
Di jo no estar 
d e  a c u e r d o 
e n  a l g u n a s 
anomalías que 
se han venido 
realizando en la 
administración 
como el cambio 
repentino en la 

decisiones, “cuando fui electo 
regidor prometí ayudar, les di 
mi palabra y no les he podido 
cumplir por la falta de apoyo 
y de equipo”, dice que se va 
defraudado y decepcionado en 
este tipo de luchas disparejas 
es mejor retirarse.
Para terminar la nota el regidor 
Santiago Valderrama, dio su 
opinión acerca de los recientes 
triunfos electorales del PAN, 
manifestó los no se tiene 
que echar las campanas al 
vuelo, porque PAN y PRI es 
lo mismo, solo se revuelven y 
cambian de color, pero siguen 
siendo los baquetones de 
siempre, en su consideración 
solo se ven por los asuntos 
personales.   

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Mientras 
el tránsito vehicular se torna 
caótico en plena calle Hidalgo, 
los agentes de tránsito ignoran 
la problemática incluso hay 
algunos que optan mejor pasar 
los minutos viendo su celular, 
mientras en esta zona urge 
agilizar la vialidad, el caos es 
diario y a cualquier hora, lo cual 
es sumamente preocupante 
por lo que urgen medidas para 
desalojar el flujo vial. 
Que no  solo se intensifica 
durante las horas pico, es todo 
el día, sin duda es un problema 
del que se quejan numerosas 
personas, es importante que 
se ponga un alto, que se 

apliquen medidas que ofrezcan 
resultados, lo ideal sería evitar 
el estacionamiento en doble fila, 
que nadie deje sus unidades en 
dichas arterias dijeron algunos 
entrevistados, que padecen este 
dolor de cabeza.
Parece que regular la circulación 
es un gran reto, reconocieron 
algunos empresarios, pero, si 
se puede siempre y cuando 
se pida a los elementos hagan 
su labor, como se debe, no de 
forma insistente o abusiva, solo 
apegados al reglamento de 
tránsito y vialidad, hay que evitar 
el apartado de lugares, incluso 
tiene que haber sanciones, para 
evitar este problema en esta 
céntrica ciudad.  
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El H. XL Ayuntamiento de Tuxpan se 
prepara para el temporal de lluvias

pinión

Por: Iyare
 Enríquez

Tuxpan, Nayarit.- 
P e r s o n a l  d e 
OROAPAS, por 
i n s t r u c c i o n e s 
del  Presidente 
Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera, 
realizó trabajos de 
rehabilitación y de 
nivelación de los 
caminos que llevan 
a las Lagunas 
de Oxidación de 

esta Cabecera 
Municipal. Esto, 
con la finalidad 
de mantener en 
perfecto estado 
dichos caminos 
ahora  con  e l 
próximo temporal 
de l luvias, así 
como para apoyar 
a los ganaderos y 
agricultores que a 
diario los transitan 
para llegar a sus 
lugares de trabajo.

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT
U n a  b u e n a  n o t i c i a , 
Alumnos del Coro de la 
S e c u n d a r i a  H e r i b e r t o 
Jara de Tuxpan Nayarit., 
ganaron rec ientemente 
el 1er. Lugar estatal en 
e l  concurso del  Himno 

Nacional Mexicano...¡¡¡¡
¡felicidades!!!!!
Agradec imien to  por  e l 
apoyo total con el autobús 
al Presidente Municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera.

Se vende casa en calle Tlalpan #122 
col. Amado Nervo informes a los 
telefonos 2163711 y 311 163 05 19
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eportesD
Brasil recuperó 

la memoria y 
humilló a Haití

Ecuador, rumbo a 
Cuartos; Perú, a 

pelear ante Brasil

Con los motores apenas a media 
máquina, Brasil atropelló este 
jueves a Haití en la Copa América 
Centenario con una goleada por 7-1 
que pudo ser aún más abultada, y 
finalmente pareció haber recuperado 
el camino del gol en el torneo.
Un triplete de Philippe Coutinho 
(14, 29, 90+2), un doblete de 
Renato Augusto (35, 86) y tantos 
de Gabriel (59) y Lucas Lima (66) 
dieron forma a la goleada en partido 
de la segunda fecha del Grupo 
B jugado en el estadio Camping 
World de Orlando (sur).

En tanto, James Marcelin, a los 
70, marcó el gol de honra haitiano, 
la primera anotación de la nació 
caribeña contra Brasil en un partido 
oficial en toda su historia.
Esta es la máxima goleada en 
Copa América desde que México 
le ganara 6-0 a Paraguay en 
cuartos de final de la edición de 
Venezuela-2007, en partido jugado 
en Maturín.
El resultado deja a Haití eliminado 
de la Copa América, ya que en su 
estreno en el Grupo B había caído 
por la mínima diferencia ante Perú.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Perú y Ecuador empataron 
a dos goles en un encuentro 
vibrante que los peruanos 
parecieron encarrilar con 
dos goles en el primer 
cuarto de hora, pero que los 
ecuatorianos nivelaron con 
un gol antes del descanso 
y otro al comienzo de la 
reanudación.
Mientras Perú se adueñó 
del juego al comienzo con 
goles de Cueva y Flores, 
Enner Valencia descontó y 

Bolaños hizo el dos en un 
choque en el que mientras 
Perú dominó de inicio, fue 
Ecuador el que más cerca 
estuvo del gol al final.
Para la tercera fecha será 
Perú quien tendrá la misión 
más difícil, ya que enfrenta 
a Brasil, equipo que también 
se juega su pase a Cuartos, 
mientras que Ecuador va ante 
la débil Haití, por lo que se 
espera que los ecuatorianos 
avancen a la siguiente fase.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

pinión

La nueva correlación de fuerzas políticas

El hecho que el PRI haya perdido 
en los comicios pasados las 
gubernaturas en los estados de 
Quintana Roo, Durango, Tamaulipas 
y Veracruz puso fin a décadas de 
cacicazgos políticos de partido 
único.
La importancia de estas derrotas 
electorales radica en que pierden 
importantes arsenales de votos y 
las millonarias sumas de dinero que 
provienen de las arcas públicas para 
financiar sus campañas electorales 
sin rendir cuentas a nadie.
Al perder esos cuatro bastiones de 
poder económico y político en tanto 
éste último por si solo aporta casi 
6 millones de votos lo que obligará 
a que los dirigentes nacionales de 
ese partido implementen nuevas 
estrategias en las contiendas 
electorales en Nayarit, Coahuila 
y Estado de México en el 2017, 
éste último considerado el primer 
lugar en padrón electoral y en las 
elecciones presidenciales en el 
2018 así como las gubernaturas en 
17 estados de la república, entre 
otras la capital de la república y 
la conformación de la Cámara de 
Diputados y Senadores.
Por la conformación de la nueva 
correlación de fuerzas en el país a 
partir de los comicios pasados todo 
apunta que la competencia por el 
poder político podría ser entre los 
candidatos de la alianza del PRI-
PVEM y  PANAL y los candidatos 
del Partido Acción Nacional (PAN) y 
una previsible alianza de todos los 
partidos de izquierda encabezados 
por el Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), en tanto hoy 
es la tercera fuerza política.
Como es del dominio público 
el  candidato de MORENA y 
posibles aliados, PRD, Movimiento 
Ciudadano y PT será Andrés Manuel 
López Obrador; en el PAN con 
su triunfo arrollador en 7 estados 
de la república se posicionó muy 
bien su actual presidente nacional, 
Ricardo Anaya al que se le adjudica 
ser el artífice de esas victorias. 
Luego viene Margarita Zavala y 
el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle.
En el tricolor la situación es difícil 
de predecir quien será su candidato. 
En orden de importancia se apuntan 
los nombres del actual Secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; del Secretario de 
Hacienda, Luis Videgaray; del 
Secretario de Desarrollo Social, 
José Antonio Meade Kuribreña y del 
inteligente y audaz Secretario de 
Educación Pública, Aurelio Nuño.
El problema que enfrentan estos 
cuatro funcionarios del gabinete 
del presidente Enrique Peña Nito 
es el permanente desgaste político 
dado que el actual Gobierno Federal 
pasa por los peores momentos 
coyunturales en el ámbito económico 
y de credibilidad ciudadana.
Si bien tienen el poder en sus 
manos ahora lo ejerce con muchas 
limitaciones por una ciudadanía 
cada día más vigilante y movilizada. 
Además de no dar buenos resultados 
en el combate a la violencia 
organizada, la violación continua a 
los derechos humanos, el combate 
de a deveras a la corrupción y la 
impunidad pública de servidores 
públicos corruptos y al magro 
crecimiento económico. Fueron 
precisamente estas 5 variables 
las que provocaron la derrota de 
los candidatos aliancistas del PRI.
Comenté en la columna anterior 
que el voto duro que presumía el 
PRI está llegando a su fin. No hay 
duda que cuando los ciudadanos 
salen a votar de nada sirve la 
coacción a los electores mediante la 
entrega de prebendas en utensilios 
domésticos, la compra del sufragio 
o la amenaza de borrarlos de las 
listas de afiliación de los programas 
sociales.
Lo anterior obligará como lo dijo 
Manlio Fabio Beltrones a que todos 
los partidos políticos transformen 
sus estructuras internas que sean 
ejemplo de civi l idad polí t ica, 
democracia interna y rendición 
de cuentas.
En efecto solo así se recuperará 
la credibilidad y la confianza en 
los partidos políticos que son el 
sostén de nuestras instituciones 
del Estado Mexicano…
Estimado lector, por razones de 
salud esperamos estar en la palestra 
pública hasta la próxima semana.
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Fernando Gutiérrez Meza 
Los gobernantes deben recomponer el rumbo: Ríos Lara

El presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Nayarit, Juan Carlos 
Ríos Lara, opinó sobre el resultado 
respecto a la elección del domingo 5 
de Junio,  y expresa,   como en todos 
los procesos electorales, estos son 
lecciones, lecciones que la ciudadanía 
da a los partidos políticos y a los 
gobiernos. Hoy debemos enfrentar una 
nueva realidad, una nueva conformación 
del mundo de la participación donde 
no solo participan muchos institutos,  
sino también candidaturas ciudadanas 
e independientes, y eso hace que 
el ciudadano tenga una opción muy 
diferenciada. 
Preciso que también se observa que hoy 
el ciudadano está muy pendiente de sus 
gobiernos,  si gobiernan bien o mal, y 
que bueno que sea así, porque ahora 
tendrán que ser más responsables”, 
afirmó el líder del tricolor. 
En la actualidad se percibe alternancia 
en muchos estados, y eso alienta la 
participación, alienta la democracia,  yo 
creo que ha sido un avance en la vida 
democrática de México. 
En  Nayar i t ,  se  ha  t raba jado 
permanentemente para dar buenos 
resultados, “nosotros hemos tenido 
buenos resultados como los del pasado 
proceso electoral federal, donde ganamos 
las tres diputaciones federales, gracias 
a que tenemos el sustento de un buen 
gobierno,  el gobierno de Roberto 
Sandoval, que nos permitió tener el 
aval de la ciudadanía, de un pueblo que 
siente que se está gobernando bien, por 
ello logramos un triunfo contundente. 
Para los próximos procesos electorales 
esa será la garantía, gobiernos que 
hagan bien su trabajo van a ser un activo 
para la contienda electoral, gobiernos 
que lo hagan mal seguramente tendrán 
estrepitosas derrotas”, sostiene Ríos 
Lara. 
Tocante si los fracasos del PRI es producto 
a sus errores, indicó, que  solamente 
no ganó el PRI tampoco ganó el PAN 
en Sinaloa donde recuperó el PRI,  ni 
tampoco el PRD en Oaxaca donde el 
PRI ganó, es un costo que pagan todos 
los partidos políticos, no tiene que ver 
con los partidos, tiene que ver con 
gobiernos que son reconocidos por su 
trabajo por la ciudadanía. 
Eso es general, repito eso es alentador, 
porque ahora los gobiernos tienen que 
preocuparse por dar una respuesta a 
las exigencias de la ciudadanía, si no 
lo hacen seguramente la ciudadanía 
los va a castigar, gobiernos que faltan 
a sus compromisos tendrán resultados 
difíciles. Es una lectura acertada. Los 
ciudadanos califican a todos los gobiernos 
no solo a los del PRI
Respecto al panorama que observa para 
el año entrante en Nayarit, el dirigente del 

PRI, manifestó se manifestó optimista, 
y con garantía de triunfo,  seguro que 
sí porque somos un partido sustentado 
en el apoyo popular y respaldado por el 
excelente gobierno de Roberto Sandoval, 
puntualizó. 
Seguramente el alto jerarca del PRI en 
el país, Manlio Fabio Beltrones, junto 
con el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, a estas alturas ya 
analizaron, revisaron y estudiaron el 
origen del resultado sobre el resultado 
del domingo, ahora sigue corregir los 
errores y evitar esos mismos fracasos 
en futuros procesos, en estados que 
sean renovados sus gobiernos como 
Nayarit el año entrante. 
El CEN del tricolor habrá de valorar 
el mejor perfil para ser el candidato a 
gobernador de Nayarit, entidad esta, 
que ya tuvo un tropiezo en el 99 cuando 
se hablaba de un abanderado y al final 
designan a otro,  aunque del mismo 
partido,  pero no el idóneo, aquí las 
bases y el supuesto voto duro jugaron 
en sentido contrario 
Otro factor que se presenta normalmente 
en cualquier designación son las 
diferencias,  la unidad disfrazada entre 
los grupos y sectores, que actúan con 
simulación y el voto diferenciado que 
es demostrado el día de la elección.
El panorama para el 2017 en Nayarit 
no es halagador para ningún partido 
político, en cada uno existen dos o hasta 
más prospectos que aspiran a la silla 
de palacio de gobierno, pero ninguno 
puede darse el lujo de arriesgar con 
el amigo, el compadre o la comadre, 
sabedores que el error pronosticaría 
una posible derrota. 
Por cierto,  se habla de terceros en 
discordia y hasta de posibles amarrados, 
pero no es ninguno de los ya manejados 
o conocidos, cuestión por la cual pudieran 
los partidos adelantar sus designaciones 
y con tiempo tejer una alianza fuerte 
con candidatos fuertes,  una verdadera 
unidad y esperar la fecha para elegir 
el gobernador, presidente y diputados 
por el período de cuatro años. 
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Es presentado en consagración ante la iglesia 
católica el niño Roberto Zahir López Alcaraz

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayari t .-  Este 
sábado 4 de junio, en el templo 
del Sagrado Corazón de 
Jesús de este municipio, fue 
presentado en consagración 
ante la iglesia católica el niño 
Roberto Zahir López Alcaraz 
por sus padres, Roberto López 

Castillo y Juana Iris Alcaraz 
Rodríguez, acompañados 
de los hermanitos del niño 
presentado y otros amigos 
más.
Al final el señor cura que 
oficio la santa misa dio 
la bendición a los padres 
hermanos y padrino con una 

oración ante Dios Nuestro 
Señor, todo esto para gusto 
y beneplácito de los ahí 
presentes.
Enhorabuena y, ¡muchas 
felicidades! al niño Robertito 
Zahir López Alcaraz por este 
su religioso evento.
Después de todo esto se 
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continuó al día siguiente una 
sencilla pero muy alegre y 
emotiva fiesta en su honor, 
y además por festejar dos 
acontecimientos al mismo 
tiempo la presentación ante 
Dios Nuestro Señor y su 
cumpleaños, motivo por el 
cual lo acompañaron decenas 
de amiguitos, recibiendo 
infinidad de regalos y abrazos 
en señal de muchos, buenos 
y grandes deseos para este 
pequeñito en mención. Él 
a la vez ofreciéndoles, con 

el apoyo de sus padres, 
unas bonitas piñatas y a los 
demás papás ahí presentes, 
unas del ic iosas aguas 
frescas dulces y amargosas, 
acompañadas de una gran 
taquiza y otros aperitivos 
más, sirviendo de gusto y 
beneplácito para todos los 
ahí presentes.
Enhorabuena y ¡muchas 
fel icidades! al pequeño 
Roberto Zahir López Alcaraz, 
son los mejores deseos de su 
padrino, Pedro Bernal Ávila.



21Jueves 9 de 
Junio de 2016

En Rincón de Guayabitos

Continúan las gestiones para la realización 
del proyecto urbanístico de la Aldea turística

de carácter estatal y municipal de la 
República Mexicana”, quien firma este oficio 
es el Director de Registro y Actualización, 
el licenciado Juan Cornejo Moreno y en 
ese mismo sentido la autoridades locales.
Particularmente la Junta de Conciliación 
y Arbitraje y firmado por la secretaria 
general de acuerdos de esa dependencia, 
CANDELARIA RENTERIA GONZÁLEZ,  
emitió otro fallo idéntico, que dice; que 
siendo las diez de la mañana del día 23 
de octubre del año 2014, JOEL MURGO 
solicitó documentación certificada por 
duplicado del registro del SUTSEM, así 
como del acta constitutiva, acta de sesión 
donde fue electa, directiva sindical, estatutos 
internos, padrón de socios, documentos 
requisitorios para su registro, así como 
copia certificada de la toma de nota que 
acredite su representatividad de ÁGUEDA 
GALICIA JIMÉNEZ, como secretaria general  
de esa organización sindical, certificando 
la funcionaria de la Junta de Conciliación 
y Arbitraje, CANDELARIA RENTERIA 
GONZÁLEZ, que revisados que fueron 
los libros que obran en esa junta laboral.
NO se encontró registro alguno del SUTSEM, 
así como tampoco el acta constitutiva ni 
se sesión donde fuera electa, asimismo, 
tampoco se encontraron los estatutos 
ni el padrón, como tampoco la toma de 
nota que acredite a ÁGUEDA GALICIA 
JIMÉNEZ, como la secretaria general de 
ese sindicato, dicho acuerdo está firmado 

por ella dando fe. Así que los engaños 
continúan creciendo de parte de ÁGUEDA 
contra sus agremiados que confían 
ciegamente en ella y ella con puras mentiras 
los trae, y miren que no se ofendan los 
sutsemistas, porque solo estamos diciendo 
lo que en documentos oficiales tanto de la 
dependencia federal allá en México, así 
como en lo local se mencionan, por lo que 
si quieren desmentir lo que se menciona, 
se les dará su espacio, pero no aceptamos 
solo palabras de buenas intenciones, sin 
que exhiban documentos para comprobar 
lo que dicen, de lo contrario, que acepten 
este dicho.
MILLONARIOS Y CÍNICOS SUELDOS 
TIENEN LOS DEL COMITÉ DEL SUTSEM.- 
Mientras que son ellos, a través de su 
dirigente los que exigen incrementos de 
sueldos y aceptación de una serie de 
exigencias, argumentando que es para 
el bienestar social y económico de sus 
agremiados, pues tal dicho no es tan 
real como lo dicen, aún cuando ellos no 
aceptan que el gobierno estatal, no tiene 
la capacidad financiera para firmar ese 
acuerdo descabellado y menos de darles 
esos incrementos salariales que exigen, los 
sutsemistas aseguran que si hay dinero y 
que el gobierno no se los quiere dar, porque 
es insensible y que es el enemigo número 
uno de los trabajadores, exhiben sueldos 
bajos de los trabajadores y mencionan que 
con esos apenas sobreviven, pero nunca 

SUTSEM SIN REGISTRO Y SIN 
RECONOCIMIENTO LEGAL.- Miren que 
pese a que este sindicato que aglutina 
a todos los burócratas del estado, tanto 
del gobierno como de los ayuntamientos, 
es de los más viejos, y que su dirigente 
vitalicia, ÁGUEDA GALICIA JIMÉNEZ, ha 
estado enriqueciéndose de la ceguera 
de sus agremiados, pues vuelve a salir 
a la luz pública el oficio que allá por los 
años 2008 sacará a relucir uno de los 
que fueran sus más acérrimos rivales en 
la contienda por la dirigencia sindical, 
que fue JOEL MURGO HUERTA, pues 
con pruebas irrevocables, irrefutables y 
sobre todo con hechos y no palabrería, 
demostró que el sindicato del SUTSEM, 
no cuenta con el registro ni reconocimiento 
de las autoridades competente en materia 
laboral, por lo que en el oficio sellado 
con fecha del 15 de julio del 2008 y que 
fue expedido por la Subsecretaría del 
Trabajo, Seguridad y Prevención Social, 
así como de la Dirección de Registro 
de Asociaciones, Dirección de Registro 
y Actualización, de la Subdirección de 
Actualización y Asesoría, Departamento 
de Asesoría Técnica, con número de oficio 
21122, con folio de recibido 2953.
Todo esto enviado desde la Ciudad de 
México, a petición de JOEL MURGO, dicha 
dependencia manifestó lo siguiente; “se 
comunica que analizada la información 
de la base de datos de esta dependencia, 
no se encontraron antecedentes en 
relación con el registro de la organización 
y tampoco reconocimiento de a persona 
citada, teniéndose únicamente registrada la 
Federación de Sindicatos de Trabajadores 
al Servicio de los Gobiernos de los Estados, 
Municipios e Instituciones Descentralizadas 

de los nuncas han exhibido un sueldo de 
quienes están conformando el comité 
estatal del SUTSEM, y por qué creen que 
nunca lo han hecho y además que nunca 
lo harán, ¿será porque ganan lo mismo? O 
porque es todo lo contrario, ganan sueldos 
estratosféricos que son una burla y mentada 
de madre para sus propios compañeros de 
trabajo, pero para que no digan que no es 
cierto solo mostraremos un ejemplo y así 
continuaremos dándoles pelos y señales, 
de los miembros de esa organización 
sindical, para que analicen y critiquen si 
con esos sueldos que tienen, las finanzas 
pueden sobrevivir a ese tsunami económico 
que es extorsionador y vergonzante para 
sus compañeros a quienes utilizan en 
sus marchas, plantones y toda serie de 
actos de presión para ganar espacios 
políticos como lo han venido haciendo, 
OTILIA PLÁCITO AGUILAR, quien tiene 
su base en el departamento de control 
presupuestal, y que tiene un nivel 7, que 
es el más alto, y que se supone que tiene 
título profesional, tiene un sueldo base de 
8 mil 910 pesos con 81 centavos, pero, eso 
sería lo menos importante, lo importante 
es el sueldo que tiene por compensación 
por pertenecer toda su vida como parte 
del SUTSEM, o ser comisionada a dicho 
sindicato, y es del orden de los 48 mil  500 
pesos y como es vitalicia pues se la darán 
toda su vida, y se incrementará conforme 
siga estando en el comité, así que con 
esos sueldos que para esos dirigentes son 
“miserables”, solo hay que pensar cuanto 
estarán ganando la gente muy allegada 
a ÁGUEDA GALICIA, que en todos los 
comités han estado, o también deberíamos 
de pensar cuánto es lo que gana ella de 
compensación, porque el sueldo sería lo 
irrisorio, ahora esos cerca de 50 mil pesos, 
hay que multiplicarlos por el número de 
gente que tiene comisionada en el comité 
estatal del SUTSEM,  son alrededor de 
70, entonces solo en esos comisionados 
pudiéramos estar hablando de una nómina 
muy cercana a los 4 millones de pesos, sin 
contar los extras que se les dan, como es 
los recursos para papelería, para deporte, y 
cuando hacían torneos se les cobraba todo 
a los equipos, para gasolina y muchas más 
cosas, simplemente diremos que cuando 
hacían corte de caja, siempre mencionaba 
el tesorero o el secretario de finanzas 
del SUTSEM, que gastaba en reparación 
de computadoras más de 200 mil pesos 
mensuales, lo que indicaba que cada mes 
se descomponían porque no las arreglaban 
bien y la pregunta sería donde quedaba 
la garantía por esos trabajos, pero ahora 
que no sería mejor comprar todo el equipo 
de cómputo y estrenar cada mes, con 
esa cantidad que dice el de finanzas que 
gastaba en composturas, eso solo refleja 
las mentiras que dicen por enriquecerse 
a costillas de los propios trabajadores.
ESPADAZO.- Se lo llevan la dirigente del 
SUTSEM, ÁGUEDA GALICIA JIMÉNEZ, y 
sus muy allegados colaboradores que están 
de comisionados al sindicato que tienen 
un sueldo miserable de los cerca de 50 mil 
pesitos como ya lo mencionamos, mientras 
que los cerca de 12 mil trabajadores, 
tienen para ellos un sueldazo de los 5 
a los 7 mil pesitos mensuales,  sí que 
existe mucha diferencia verdad, por ello el 
gobierno a través de sus áreas financieras 
deberán de hacer una análisis profundo y 
ver la probabilidad de poner orden en las 
finanzas, estamos de acuerdo que tengan 
una compensación por estar ahí, pero que 
una vez que concluyan se les quite, que 
o sea vitalicia. 

pinión

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

•Dicho proyecto enfocado al adoquinamiento del retorno Las Palmas y el estacionamiento de la 
zona restaurantera del tradicional Rincón de Guayabitos, es una obra que además de incluir la 

rehabilitación del sistema de agua potable, drenaje sanitario y pluvial, cuenta ya con el visto bueno 
de la Alcaldesa Alicia Monroy, expreso el arquitecto Octaviano Figueroa Salazar

Compostela, Nayarit.- (Donkey)—Con el 
fin de mejorar la imagen de Rincón de 
Guayabitos se siguen haciendo las gestiones 
para efectuar el proyecto de urbanización 
de la Aldea Turística, que contempla el 
adoquinamiento del retorno Las Palmas y 
estacionamiento en la zona restaurantera 
de esta localidad, cuya obra que incluye 
también la rehabilitación del sistema de agua 
potable, drenaje sanitario y pluvial, cuenta 
ya con el visto bueno de la Alcaldesa Alicia 
Monroy, expreso el arquitecto Octaviano 
Figueroa Salazar.
 La  Presidenta es la gestora principal de 
esta obra—sostuvo el Juez Auxiliar—nosotros 
solo apoyamos con los detalles del proyecto, 
la concertación con la comunidad y su 
participación, así como hacer los ajustes 
necesarios al proyecto para que sea una 
obra que beneficie a todos y se resuelva 
una necesidad de muchos años.
Con relación al servicios de drenaje sanitario, 
Figueroa Salazar reconoció que el SIAPA-
Compostela, está apoyando mucho a Rincón 
de Guayabitos y dijo: Sé que ahorita están 
realizando obras de rehabilitación en la 
Aldea Turística con el Vector de la Comisión 
Nacional del Agua por gestiones de la 
Presidenta Municipal, para desazolvar  la 

red con el fin de evitar posibles inundación 
durante  la temporada de lluvias en este 
destino turístico.
Con respecto al alumbrado público y seguridad. 
Manifestó que el servicio está funcionando 
de manera regular y cuando se presentan 
algunas fallas, como lámparas fundidas 
de inmediato son atendidas por parte del 
personal del Ayuntamiento y el servicio se 
normaliza
Y en cuestión de seguridad pública—aseguró—
hay buenos resultados ya que se cuenta 
con el apoyo de elementos de la DSPM y 
de la Policía Nayarit que resguardan los 
eventos masivos de turismo como Semana 
Santa y otros periodos vacacionales donde 
se garantiza la seguridad no solo de los 
visitantes, sino también de los habitantes 
de este destino. 
 Al preguntarle acerca de los trabajos de 
recolección de basura que se brindan 
en Rincón de Guayabitos, explicó que la 
empresa Girsa, estuvo fallando hasta que 
se declaró incompetente desde hace una 
semana para otorgar el servicio por carecer 
de un parque Vehicular para hacerlo, por 
lo que el Ayuntamiento tuvo que entrarle, 
haciéndolo de manera eficiente.
Lamentablemente—afirmó—Girsa cada vez 

recogía menos la basura ya que sus camiones 
se encuentran muy deteriorados y tenían que 
ser parados, y por suerte el Ayuntamiento 
tuvo la capacidad de apoyarnos y resolver 
ese problema.
Arquitecto, que es lo que le falta a Rincón de 
Guayabitos para mejorar su imagen urbana? 
Mira, creo que lo que requiere, es mayor 
participación social; en este sentido, la 
verdad hemos contado con todo el apoyo 
de la Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, pero no podemos esperar todo 
del Gobierno y nosotros como sociedad 
tenemos que aportar nuestra parte, porque 
solo trabajando en equipo y coordinando 
esfuerzo podremos transformar este destino 
y hacerlo más atractivo para el turismos 
que nos visita.     
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Indigna a vecinos 
del Cerro Chico el 
envenenamiento de 

perros de la barriada, 
denuncia el Bibí Banda

Destapan medios estatales a Fernando Ornelas Salas 

Por descuido de vecino al prender basura…

Se incendian 5 hectáreas 
de la reserva ecológica más 

importante de Santiago

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ramón 
Banda López, ampliamente 
conocido como el Bibí Banda, 
sumamente indignado mostró 
su descontento porque 
personas cobardes amparados 
en las sombras de la noche, 
pusieron un plato con veneno 
en la plaza que se localiza en 
el Cerro Chico, provocando 
el envenenamiento de varios 
perros de ese importante 
núcleo.
El Bibí Banda, dijo que 
entre los perros muertos por 
envenenamiento se encuentra 
uno de su propiedad, mismo 
que “a pesar –añadió- de 
que le dí mamalonche para 
que vomitara el veneno, sin 
embargo a pesar de esto mi 
perro murió”, el Bibí pidió la 
intervención de la asociación 
“Ángeles con Cola” para que 
por su conducto se iniciara 
una línea de investigación, ya 
que no puede quedar impune 
que psicópatas anden sueltos 

luego que ahorita atentaron 
contra unos indefensos 
animalitos, pero, ¿qué pasaría 
si tiraran dulces o semejaran 
que olvidaron una rebanada 
de pastel impregnados de 
veneno?
Bueno sería que así como 
envenenaron a  es tos 
animalitos, que nada les 
hacían y que si cuidaban de 
nuestro barrio ladrando al 
detectar a personas extrañas 
a nuestro asentamiento, así 
los cargaran en el lomo para 
llevarlos a tirar, donde sus 
olores fétidos al entrar en 
descomposición no dañaran 
el medio ambiente.
Otros vecinos del barrio del 
Cerro Chico se unieron a la 
demanda del Bibí Banda, 
luego que también clamaran 
por la investigación del asunto 
de los perros envenenados, 
insistiendo en solicitar el apoyo 
de la asociación Ángeles con 
Cola para que los represente 
en este caso que indigna a 
los vecinos del Cerro Chico.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Arde la 
Papalota ayer por la mañana. 
El conocido ambientalista 
del poblado de Villa Juárez, 
Francisco López, vía telefónica 
se comunicó al noticiero 
del l icenciado Narváez, 
para denunciar que una 
de las reservas quizá la 
más importante de nuestro 
municipio la Papalota, 
propiedad de la familia Vallarta 
Chan, se estaban incendiando 
alrededor de 5 hectáreas de 
pastizal.
Francisco López, quien es 
el responsable junto con 
un grupo de personas de 
cuidar el área donde cada 
año acuden a desovar las 
tortugas marinas, solicitó 
el apoyo de protección civil 
para acabar de sofocar las 
llamas del pastizal del predio 

la Papalota que se ubican 
a la entrada de la misma. 
Pancho López, como es 
mayormente conocido, dijo 
que las llamas ya habían sido 
sofocadas gracias al apoyo 
de la brigada de personas 
que cuidan el campamento 
tortuguero así como a las 
personas del poblado de 
los Corchos, pero que aún 
así requerían del apoyo de 
protección civil para que por 
medio de las pipas de agua 
terminaran de sofocar los 
grandes troncos que aún 
permanecían humeantes.
Nosotros por nuestras 
parte, logramos contactar 
a Nacho Vallarta, quien se 
encontraba en el aeropuerto 
de Puerto Vallarta, quien 
al respecto mencionó que 
desgrac iadamente  por 
compromisos contraídos con 
anterioridad no pudo estar 

presente pero que estaba 
enterado por medio del Jarro 
Vallarta a la postre su hermano 
que todo estaba bajo control, 
mencionando que las causas 
del incendio se produjo luego 
que un vecino se puso a 
quemar basura en su predio, 
lo que provocó que debido a 
las fuertes ráfagas de viento el 
incendio se saliera de control 
provocando la quema de los 
pastizales, mencionando que 
afortunadamente el siniestro 
no alcanzó el área de los 
manglares, por lo que el daño 
fue mínimo luego que la mayor 
parte de la flora y fauna se 
encuentra precisamente en 
el área de manglares, donde 
por cierto se ha comprobado 
que  efectivamente hay jaguar 
luego de las tomas fotográficas 
que se han hecho en el lugar 
,explicó finalmente mi amigo 
personal Nacho Vallarta Chan.

* Propiedad de la familia Vallarta Chan

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Medios 
informativos de la capital 
del estado comenzaron a 
candidatear al ex diputado local 
Fernando Ornelas Salas como 
probable candidato a presidente 
municipal bajo las siglas 
del Partido Revolucionario 
Institucional.
Fernando Ornelas tiene una 
bien reforzada estructura entre 
el sector rural, luego que en su 
pasada gestión como diputado 
gestiono infinidad de obra para 
el campesinado de diferentes 
comunidades tanto de la zona 
sierra como de la zona centro 
que conforman lo que antes 
era el décimo distrito con el 
destape que hiciera la mañana 
de ayer en el periódico Express, 

del desaparecido periodista 
Edgar Arellano Ontiveros; el 
reportero gráfico del Congreso 
del estado, Genaro Martínez 
Haro. Queda claro que a los ya 
precandidatos enlistados Dr. 
Benigno Ramírez Espinosa, y 
la “querendona”  Diputada Aní 
Marilú Porras Baylón, se agrega 
el nombre de Fernando Ornelas 
Salas, junto con el tradicional 
aspirante Lucas Vallarta Chan, 
quien haciéndole honor a su 
slogan que señala “el que 
respira aspira”, este continua 
aspirando a ceñir algún día 
en sus cienes la corona que 
representa el máximo poder 
político y económico de la 
región de Ixcuintla.
Debido a nuestra penosa 
recuperación de la cirugía 

de rodilla de la que fuimos 
objeto el pasado jueves 26 
de mayo, no hemos podido 
contactar al ex diputado de 
la margen izquierda del río 
Santiago, para conocer de 
viva voz sus impresiones en 
torno al destape del que fue 
objeto a la candidatura a la 
presidencia municipal, luego 
que efectivamente lo hemos 
visto de manera activa en las 
reuniones que lleva a cabo el 
grupo del senador y dirigente 
nacional de la CNC Manuel 
Cota Jiménez, por lo que su 
aspiración es legitima ya que 
se mantiene vivo y actuante 
en el electorado amén de que 
continúa promocionando la 
unidad por medio de su “Patiño” 
Dr. Víctor Peña Martínez. 

*Como aspirante a la candidatura a presidente municipal de Santiago
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